
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003.4 milibares, Tempe
ratura média do dia: 19,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 87,6 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, nevoei
ros notunos no litoral, serras; e margens de
rios. Estado médio do tempo: com instabili-

,

dades passageiras e esparsas no planalto e li
toral. Previsão: A.Seixas Netto.

ESTÁGIO REMUNERADO - Com inscri
ções já encerradas, a Faculdade de Educação,
da Udesc, através de seu Centro de Estudos e

Pesquisas Educacionais, promoverá estágio
remunerado para formados em Pedagogia. Os
candidatos apresentarão no ato comprovan
tes de conclusão do curso, histórico escolar e
curriculum vitae.
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I. de Ren'da
.favorece
sociedades

A. •

ertommcs
O Presidente Médici assinou 'ontem um

decreto-lei que estabelece, em relação
ao Imposto de Renda, incentivos

. para pagamento de dividendos aos acionistas
de 'sociedades de capital aberto, com base
em exposição de ITI_Qtiv.os �9 fl,!'I.iOistro"
Delfim Neto,'da Fazenda (Pá�ina 13).

Figueirense
e Avaí-não

mais jogarão
na4a. feira,

Página J6.

)/

o Governador Colombo Salles anunciou na noite de ontem a nomeacão
, ' .

dos Deputados Epitãcio Bittencourt e Evaldo Ameral para as,

Secretarias da Justiça e dos Serviços Públicos, respectivamente.
O anúncio foi feito à noite, numa reunião realizada no

Palácio da Agronômica e presidida pelo Sr. Colombo Salles, com a

presença da bancada da Arena na Assembléia e da Executiva Regional
do Partido, Ontem mesmo e'l� assinou os atos de nomeação. Por outro lado,

,o Deputado Telmo ArnJda foi indicado para a liderança do Governo

o Deputado Waldir Buzatto formulou denúncia na tarde' de ontem da tribuna da
Assembléia legislativa, segundo a qual estaria sendo ameaçado para não apresentar projeto

,

de lei que estabelece um teto limite para a remuneração dos certorãrios do Estado. E
provável que ainda esta semana seja convocada uma sessão secreta para apurar o caso (Página 3).

o Dodge precipitou-se nas águas do rio Itajaí-Açu, no município de Ilhota, sofrendo grandes danos materiais. Não houve mortes.

, .� •

! .

L
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Delfim ql;leÍ' estimular a reiriversão de dividendos em ações nas sociedades'Áe-,çapJ�J,aberto.
��, ,\:"'J-'o, �-r !.

-

Deputado faz denúncia
de que está sob ameaça

Automóvel cai no Rio

Itaiaíe .Todos salvos
'Assembléia quer porto
de São Francisco como

entreposto aduaneiro,
Já foi retirado das águasdó rio Itaia í-Açu o automóvel Dodge que nas últimas

horas da tarde do último domingo desgovernou-se numa curva nas

'proximidades da fazenda de cana-de-açúcar da Usina Adelaide e saiu do leito/
da rodovia, Jorge lacerda, caindo no barranco. O vefculo teve sérias
avarias mas os seus ocupantes Sofreram apenas ferimentos, escapando

por milagre de um acidente cujas proporções poderia ter causado vítimas fatais.

A Assembléia aprovou ontem a formação de uma

comissão parlamentar externa para levar _

, memorial ao Ministro Mário Andreazza, pedindo,

a inclusão do Porto de São Francisco no

sistema dos corredores de exportação (Pág. 6).

Complô iria matar
Nixon. ,Um suspeito
é procurado pelo
Serviço Secreto
o serviço secreto dos Estados Unidos cancelou
ontem uma passeata de automóveis que iria

percorrer as ruas de Nova Orleans, após haver
descoberto "uma possível conspiração para

, assassinar o Presidente Nixon durante a visita que
fazia àquela cidade. H.á um suspeito, o

ex-policial Edward M. Gaudet.Mas pode haver mais (P.2).

Os sacos plásticos para o lixo são sobretudo práticos.

Sacos para o
,

lixo estão aí
(j modelo, a cor e a capacidade já estão escolhidos. Só

falta agora a Prefeitura oficializar a sua adoção
e dar condições para o público adquiri-los. São os

sacos de plásticos que dentro em breve serão
adotados para o recolhimento do lixo da cidade e

que, segundo a experiência já realizada com

os mesmos em outros centros, são altamente práticos (P.a).

I'
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As companhias multinacionais podem
contribuir para aumentar o nível tecnoló
gico, as exportações, a técnica administra
tiva e o mercado de trabalho em outros

países, mas, o mesmo tempo, "podem in
terferir em sua soberania, seus valores
culturais e influir em toda a sua estrutura
de . desenvolvimento" .. Um relatório das
Nações Unidas destaca "a necessidade de se

criar novas leis para enfrentar esse fenô
meno, inclusive o controle de suas ativida
des além das atuais auditorias sobre giros,
câmbio e impostos. Seria prestada conta de
suas atividades, na medida em que aumenta
sua responsabilidade no país em que ope..
ram".

O documento destaca que dois terços
das atividades das empresas multinacionais
estão localizadas no mundo industrial onde,
os avançados níveis econômicos, bem como'
a semelhança das estruturas sociais, têm
contribuído para sua expansão. Entretanto,
a área de preocupação é o mundo em

Exército do Laos sufoca

As tropas governamentais do Laos perse
guiram ontem os rebeldes direitistas, espa
lhados em Víentíane, depois de fracassarem
n uma tentativa de golpe de Estado, que
deixa incerto o futuro das negociações com
o Path e t Lao, pró-comunista_.

O· toque de recolher foi implantado na

capitallaosiana, do anoitecer até o amanhe
cer. Porém, seus 200 mil habitantes pare
ciam não se interessar muito pela operação
militar aero-terrestre, que durante 10 ho
ras, tentou 'derrubar o primeiro-ministro
Souvanna Phouma.

O general Thao Ma, um direitista exila -

do, liderou os invasores, que, vindos da Tai
lândia, cruzaram o rio Mekong, antes do
amanhecer. Foi seu segundo ataque contra

TOCA FITAS
EVADIN 36X24,91
AIKO 36 X 40,00
MITSUBISHI
36 X 45,80 MENSAIS

Há quem diga que o Hoepcke é a

Central de Presentes da Cidade.
E .é, mesmo. Central de presentes

e central de utilidades. E

de cortesia, também, porque
ninguém atende melhor que o Hoepcke.

E, no Hoepcke, você compra

tudo, tudo mesmo, sem

dinheiro algum. Positivamente,
ninguém oferece mais que o Hoepcke ..

Vientiane, em 10 anos.

Afirma-se q"\l� o rebelde direitista mor

reu quando as forças governamentais derru
baram um dos quatro bombardeiros T-28,
'que o pequeno grupo de invasores tomou
da Força Aérea do Laos, num ataque ao

aeroporto de Vientiane.

O Governo informou que apenas uns 60
rebeldes participaram da sublevação na ma

drugada de ontem. Os direitistas estão par
ticularmente descontentes com as conces
sões relativas ao envio de soldados e poli
ciais dó Pathet La'o e Vientiane à capital
real de Luang Prabang, com o objetivo de
tornar neutras essas cidades, conforme de
termina o acordo de paz firmado em fe
vereiro.

desenvolvimento, "onde seu poder econô
mico e fácil acesso às altas esferas encon

tram especial resistência em círculos nati
vos. Essas companhias, que em alguns
círculos são definidas como elementos
chaves para promover o bem-estar de
outros países, são vistas em alguns deles
como perigosos agentes do imperialismo.
Através de suas alianças com certos grupos
sociais, essas companhias podem chegar a

ser considera'das como obstáculo a um

adequado desenvolvimento social, político
e econômico". A América Latina é o prin
cipal foco de atividades das companhias
multinacionais que operam no mundo em

desenvolvimento. Cerca de 18 por cento de
suas atividades estão concentradas nessa re

gião; 6( por cento na África; 5 por cento na

Asia e 3 por cento- no Extremo Oriente. O
relatório considera como "positivo o efeito
das empresas multinacionais na criação de
fontes de trabalho, desde que não implique
em detrimento da indústria local".

MÁQUINA FOTOGRÁFICA
REGULA 300
36 X 17,16 MENSAIS

A CONSPI RAÇÃO
Em Washington, o porta-voz do SS, Jack'

Warrer, disse que "na semana passada rece
bemos informação sopre uma possível
conspiração' para assassinar o Presidente
durante sua visita a Nova Orleans". Wamer

. revelou que se acreditava haver mais de
urna pessoa implicada no caso.

A
.

suposta conspiração foi revelada
depois de uma inusitada declaração públi
ca, na qual o Serviço Secreto pedia ao pre
sidente Nixon que desistisse do desfile que
seria realizado. .

'

Warner ressaltou que, erribora o desfile
tivesse sido cancelado, Nixon aparentemen
te "tinha aceitado o risco" de continuar
com o resto do programa. Acrescentou que
o -novo roteiro da comitiva presidencial
excluiu sua passagem pela cidade e que não
foi revelado o meio de transporte que o
Presidente usaria. As medidas de segurança
foram r ef'orçãdas, como resultado da
descoberta do Serviço Secreto, do FBI e
da Polícia de Nova Orleans.

Força Aérea do Chile
em estado de alerta

Um desfile de automóveis que deveria
percorrer as ruas de Nova Orleans foi
cancelado ontem, depois que o. Serviço
Secreto dos Estados Unidos informou ter
descoberto. uma "possível conspiração para
assassinar o presidente Nixon" durante sua

visita �qtiFla cidade.
A polícia de Nova Orleans procurava um

ex-policial que foi preso há três anos, quan
do a comitiva do presidente Nixon passava
pelo bairro francês. Segundo se informou,
ele estava armado .e era extremamen te

perigoso.
Informou-se ainda que o ex-agente poli

cial Edward M. Gaudet, conhecido como

"Punchy", foi acusado de, naquela ocasião,
tentar jogar uma bandeira norte-americana
queimada. sobre o carro em que estava
Nixon. A polícia não revelou se Gaudet
estava sendo procurado' com relação ao

suposto complô anunciado pelo Serviço
Secreto. Gaudet foi afastado do serviço em

1967.

A Força Aérea chilena, uma das mais modernas da América
Latina, exigiu ontem o reconhecimento do general Cesar Ruíz como
"único e autêntico comandante" da Arma e colocou todas as suas
unidades em estado de alerta.

o general Ruiz renunciou no sábado passado das duplas funções
de Ministro de Obras Públicas e comandante da Força- Aérea.
Allende lhe havia confiado o Ministério há nove dias, quando da
reorganização de seu gabinete, com a inclusão dos comandantes das
Forças Armadas.

Ruíz disse que considerava não haver podido cumprir sua

principal missão como Ministro, ou seja, a solução da greve dos
transportes, que já dura mais de quatro semanas. Em declarações

,
feitas na noite de anteontem pela televisão, Ruiz indicou que havia
deixado o comando da Aeronáutica por suposta pressão do
presidente Allende.

Acrescentou que este lhe dissera que, se renunciasse ao cargo de
Ministro, também deveria deixar o comando da Força Aérea.
AQUARTELAMENTO

O comandante da esquadrilha Ramon Gallegos, chefe de

Relações Públicas da Aeronáutica; informou ontem que, diante da
situação, orde�ou o "aquartelamento em primeiro grau" de todas as

unidades. Isto equivale a um "estado de alerta extremo".

Direita argentina não' terá
candidatura à,PresidênciaA declaração afirma que "todas as unidades da Força Aérea

chilena se encontram desde as primeiras horas da madrugada de hoje
(ontem), aquarteladas em primeiro grau em suas unidades".

"Esta auto-determinação de todos os efetivos da Força Aérea
obedece às mais elementares normas éticas, morais e aos princípios
da honra e da institucionalidade ".

A' Aeronáutica qualifica o' tratamento dado a Ruíz como um
vexame e afirma: "E do conhecimento público a vergonhaa que foi
submetido o mais alto membro da instituição, que por canais e

procedimentos não usuais, foi obrigado a abandonar seu cargo".
"A totalidade. dos membros da instituição exige o

reconhecimento- como único e autêntico do comandante-chefe da
Força Aérea chilena àquele que representa leal e' honradamente a

instituiçã6, general Cesar R�liz Danyau ".
DECLARAÇOE;S Ruiz tem 55 anos de idade e 37 na Força Aérea.
Disse que a situação atual era confusa porque MO tinha assinado
nenhum documento para solicitar sua demissão, nem Allende o
tinha chamado para retirar-se. Explicou que estes são os

procedimentos normais para que um general se afaste de seu cargo.
Disse ainda que o Governo lhe solicitou anteontem que

oficializasse sua demissão ao cargo de .cornandante, mas neg�lU-se a

assiná-la. "Vou recusar-me a fazer isto" - declarou

Após a derrota sofrida em março, a direita
argentina resolveu não se apresentar nas próximas
eleições presidenciais de 23 de setembro, acredi
tando-se que seus poucos seguidores se voltem

para uma coalizão moderada.
A "Nova Força", partido organizado em 1970

pelo ex-ministro da Economia e ex-embaixador
nos Estados Unidos, Álvaro' Alsogaray, decidiu
abster-se ontem. Seu candidato presidencial Júlio
Chamizo obteve nas eleições de 11 de março, 1,6
por cento dos votos, apesar de ter realizado uma

campanha eleitoral considerada como uma das
mais custosas da história argentina.

Outro partido conservador, a Aliança Repúbli
cana Federal - ARF'-, que em março obteve a

candidatura do brigadeiro Ezequiel Martinez,
virtualmente desapareceu, Nas últimas eleições,
conseguiu, 2,91 por cento dos votos, apesar de
ele ter sido considerado por seus adversários
como "o candidato favorito" do ex-presidente
Alejandro Lanusse, de quem foi íntimo colabora-
dor.

.

MANRIQUE?
OS votos conservadores parecem se orientar,

Servico Se_creto descobre plano.

para assassinar Ri,chard Nixon

rebelião contra o Governo

ONU quer leis que regulem
as empresas multinacionais

GREVE
'Por outro lado', cerca de 3.500 médicos chilenos iniciaram ontem

uma greve de' 48 horas, para' solicitara solução de seus problemas
profissionais e apoiar os outros sindicatos grevistas.

O Conselho Regional do Colégio Médico de Santiago, que reúne
cerca de 3.500 dos sete mil médicos chilenos, acusou o Governo de
não ter solucionado 'seus problemas econômicos e de nãó lhes

proporcionar equipamentos cirúrgicos e medicamentos suficientes
para a atenção dos doentes.

desta vez, a favor de Francisco Manrique, ex

ministro do Bem-Estar Social do regime militar,
que lidera a coalizão ,centro-direitista Aliança
'Popular Federalista. Manríque conseguiu um-

surpreendente terceiro lugar nas eleições passa
das, com 14,9 por cento dos votos, tendo sido
superado apenas pelo candidato peronista Hector
Campora e pelo líder radical Ricardo BaÍbin.
CONGRESSO COMUNISTA

Os comunistas argentinos iniciaram ontem
discussões públicas, após .27 anos de cl�ndestirli
dade, em seu 140. congresso nacional.

Aparentemente, o principal objetivo do
congresso será fixar a posição comunista em rela

ção às eleições presidenciais. Todos' os indícios
são de que o partido decidirá apoiar a candida-
tura de Juan Peron.

'

Gerônimo Amedo Alvarez, secretário-geral do
partido, disse que seu relato' que a nova situação
política, entretanto, "não nos autoriza a ficarmos
despreparados, porque a reação está acuada à
espera de sua nova oportunidade, enquanto rea

grupa' suas forças". O congresso terminará sexta

feira, com uma grande concentração pública,

NOTICIARIO FORNECIDQ PELA AP

../.' ".;y

RADIO SO.NIA
.

5 FAIXAS
'SONIA WANSAT
36 X 11,39 MENSAJS

BICICLETA
MONARK DOBRAMAT
36 X 23,61 MENSAIS

RADIOLA TElEfUNKEN
36 X 154,37 MENSAIS

Aberto das 8 às 19
horas sem fechar'

para o almoço

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
.

Felipe Schmidt - Centro

TELEVISOR EMPIRE
BABV 12 POl.
36 X 41,40 MENSAIS

n

FONOLA EMPIRE
.> 36 X 22,60 MENSAIS
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Deput_----_
,

projeto
o Deputado Waldir' Buzatto, do da Assembléia, Deputado Zany Gonza

MDB, surpreendeu ontem os seus pares ga, anunciou que convocará uma reu

na Assembléia Legislativa com uma de- nião da Mesa com as lideranças parti
núncia que ele mesmo qualificou de dárias para analisar o assunto, tendo.

"possivelmente inédita nos anais desta em vista as ponderações do próprio
Casa", segundo a qual um grupo de, líder arenista de que "uma ameaça fei
pessoas lhe teria feito ameaças para ta a um deputado no exercício de seu

que desistisse de apresentar um deter- d
'

P dr,rnan ato e uma ameaça ao o er LC'

minado projeto de lei no Legislativo gislativo ",
estadual. O gesto do parlamentar cau- 'A DENÚNCIA
sou inicialmente estranheza pelo fato Ao assomar a tribuna, o Deputado
de ele não revelar nomes nem o con- Waldir Buzatto logo advertiu que iria
teúdo do possível projeto, mas passou fazer "uma terrível denúncia, possível
a ser encarado com a maior seriedade mente inédita nos anais desta Casa",
no instante em que o líder da Arena, acentuando: "Estou para apresentar
Deputado Henrique Córdova, interveio um projeto de cunho eminentemente
no àssunto para esclarecer os fatos. moralizador, para coibir que neste Es
Córdova ponderou que a cena imposta tado alguns ganhem importância su

aos deputados assemelha-se as de um perior a Cr $ 60 mil enquanto que
filme de Hitchcock, repleta de emoção pr ofessores percebem apenas Cr$ 300
e suspense, e pediu ao representante pelo seu trabalho. E no sábado pelaernedebista que pelo menos referisse manhã fui ameaçado por um grupo de
qual o projeto contra o qual se insur- pessoas, de forma violenta e arbitrária.
giarn os ameaçadores. E Buzatto escla- através de cujas ameaças pensam estes
receu: tratava-se de um projeto desti- cidadãos evitar que eu apresente essa
nado a estabelecer um teto límite de iniciativa. Enganam-se. porque não es

ganhos para os cartorários do Estado. tou aqui para aceitar imposições, re

"E os denunciantes - acrescentou ele presálias e ameaças de quem quer que
- utilizaram até o nome da Revolução seja, porque o meu norteamento parla
para me coagir". Ao final, o Presidente mentar quem conduz SO)! eu mesmo.

Não sou teleguiado por ninguém".
Depois das intervenções do I íder da

Arena e ainda do Deputado Nelson Pe

drini, que consideraram grave a denún-

cia e por isso insistiram no seu esclare
cimento para que a generalidade não
fizesse recair suspeitas sobre pessoas
estranhas ao episódio. o parlamentar
oposicionista prosseguiu: "Pretendo. e

já há mais de dois anos; dar entrada
nesta Casa a um projeto de lei que visa

estabelecer um Iimite-teto de ganhos
para os cartorários de nosso Estado.

Não o fiz antes porque estava penden
te na justiça da Guanabara um recurso

dos cartorãríos locais contra igual ini
ciativa, Mas agora. tendo em mãos

acórdão favorável da justiça. estou

com? projeto pronto p\ta--apresentar.
e o tarei. mais cedo ou mais. tarde. E

por intermédio de vários emissários.
fui ameaçado. e o que me surpreendeu
é que os ameaçantes se valem inclusive
da Revolução. para me coagir. quando
esta Revolução veio segundo nos cons

ta para moralizar. Não temo tais amea

ças. nem mesmo em face das autori-
, dades por eles mencionadas, porque as

tenho como pessoas de bem.

denuncia pressões contra
de lei sobre cartorários

Arena decide criar o' instituto
de forrnaçoo' e estudos políticos

A criação do 'lnstituto de

formação e Estudos Políticos
foi a principal decisão tomada
.durantc a reunião da Comissão
Executiva Regional da Arena,
realizada ontem das 16,30 às
18 horas, na sede do partido

,
anexa' à Assembléia legislati
va.

O, encontro contou com a

presença do. Presiden e da As-'

se rnbté ia , Deputado Zany
Gonzaga, c do Deputado Hei

tor Furtado; Secretário da
Arena da Guanabara, que on

tem visitou as instalações da

Assembléia Legislativa. Ao fi

nal, 'reunindo a imprensa em

seu gabinete, o presidente. Jor
ge Konder Bornhausen anun

ciou que em virtude de viagem
de negócios aos EE.UU (inclu
sive México e Canadá) transmi
tia os encargos da direção par
tidária ao Deputado Henrique
Córdova, vice-presidente da

Comis;ão Executiva, até 13 de

setembro próximo.
Na exposição aos jorna

listas sobre as decisões toma

das na reunião, o Sr. Jorge
Bornhausen explicou que a

Criação do Instituto de Forma

ção e Estudos Políticos deverá
ser referendada pela conven

ção partidária, e que o Deputa- ,

do Fernando Bastos será o co

ordenador do órgão. O parla-
,

mentar seguirá para BrasI1ia já
nos próximos dias a fim de

manter entendimentos 'com o

Senador Petrônio Portela, pre
sidente Nacional da Arena e

com o Deputado Murilo Bada

ró, responsável pelo Instituto
de Formação e Pesquisas Polí
ticas em Brasília.

Foram também designadas
as representantes femininas de

Santa Catarina _à reunião "que

MD8apoia
candidatura
'I

de Jllisses
Reunidas ontem nesta Capi

tal, sob a presidência do Depu
tado Dejandir Dalpasquale, a

Comissão Executiva Regional
do MDB e a bancada do Parti
do na Assembléia Legislativa
decidiram se manifestar fa

voravelmente ao lançamento
de candidato próprio da Opo
sição à Presidência da Repúbli
ca, caso a regulamentação elei
toral permita a utilização do

rádio e televisão para o desen
Volvimento da ca rrpanha. A,
decisão foi ontem mesmo co

municada por telegrama ao

Presidente Nacional do MDB,
Deputado ·misses Guimarães,
nos seguintes termos: "Cornis

.

são E�ecutiva e . Bancada
Santa Catarina favoráveis can
didato próprio Presidente Re

pública vg desde que possamos
usar rádio et televisão para

'

campanh a gratuita vg de acor

do Lei Eleitoral pt Manifesta
mos integral apoio candidatura
-Presidêncía República Deputa-

1 do misses Guimarães pt Sau
dações Emedebistas Deputado
Dejandir Dalpasquale Presiden
te".

Cantope,de
ponte para
L. Muller

.
o Deputado, Murilo Sam

paio Canto fez ontem um ape
lo ao Governo no sentido de

que seja construída a ponte
que serve ao município de
Lauro Müller, sobre o rio que
atravessa a cidade, danificada
por ocasião das enchen tes de

fevereiro de 1971. Exibindo
ofício do Prefeito Argemiro
Raulino Mendes, salientou o

parlamentar que a ponte está
ameaçando ruir 'a qualquer
momento, o que impedirá
qualquer comunicação rodo
viária dos municípios do pla
nalto com os do litoral por in
termédio da Serra do Rio do
Rastro. Explicou que o Gover
no municipal não tem recursos

pára arcar com os ônus da
obra, e que os Cr$ 500, mil
cruzeiros destinados pela Su
desul à cobertura dos dados
das cheias de 1971 tiveram

aplicação indevida pelo ex-Pre
feito da cidade ..

Também ontem esteve na

Capital o Sr. João Corr e a,
líder político da região, que
juntamertte com o Deputado
Henrique Córdova, líder da
Arena, tratou de gestões junto
ao DER de Criciúma para a

execuçâo de reparos na ponte.

se realizará em Porto 'Alegre
nos dias 28, 29 e 30 vindou
ros, em Porto Alegre, congre
gando as células femininas do
Partido. As senhoras Clotilde
Gonzaga, Aldéia Bornhausen,
Marita Córdova, llona Feur
chuette e Heloisa Kürten Car
valho trarão da capital gaúcha
a� instruções n�cessárias à cria
ção da Ala Feminina em Santa
Catarina.

A Corníssao Executiva to

mou as primeiras providências
para convocaç

à

o e presença
dos convencionais de Santa
Catarina que 'participarão da

Convenção Nacional dá Arena,
nos dias 14 e 15 de setembro,
destinada à homologação dos
'nomes dos' generais Ernesto
Geisel e Adalberto Pereira dos
Santos como candidatos a Pre
sidente e Vice-Presidente da

República.

Na reunião, à Sr. Jorge
Bo r n hausen comunicou aos

membros da Executiva o resul
tado parcial da pesquisa feita
através do questionário distri
buído aos presidentes de dire
tórios municipais. Mas na en

trevista à imprensa o dirigente
esclareceu que as informações
divulgadas pela imprensa na·

cional, segundo as quais 80%
dos presidentes teriam mani
festado o desejo de ver um po
lítico como sucessor do Gover
nador Colombo Sallcs, "não
circularam por iniciativa ou

desejo da presidência regi onal
da Arena". Frisou que quando
esteve em Brasflia entregou
realmente ao Senador Petrônio
Portela dados- parciais corres

pondentes a 112 question 'a
rios respondidos, mas sem ca
ráter co nclusívo, já que o re

sultado final apenas será co

nhecido ao término da pesqui-

sa, quando chegarem os ques
tionários que ainda faltam ser

respondidos, em número apro
ximado de 50.

O Sr. Jorge Bornhausen

,
afirmou que "está havendo um

esforço mútuo para o entrosa

mento Governo-Partid o, cujos
resultados não poderiam ser

auferidos a curto prazo" mas
"com certeza, deverão apar e -

cer ainda no corrente 'ano". E
enfatizou que a Arena não está
preocupada com um possível
progresso da Oposição no Es

tado, como alegam dirigentes
ernedebistas, "e sim com o seu

próprio destino pol ítico ", "Es
tamos na verdade preocupados
com o nosso trabalho na Are
na - disse o' Sr. Jorge Bor
nhausen - e com o nosso pró
prio crescimento. Quanto ao

crescimento do MDB, é preo
cupação para os dirigentes
oposicionistas. "

Casa.
A primeira embalagem

que o homem'
. .

cnou.

o BNH que você vê já
financiou quase um milhão
de casas, embalagem para

5 milhões de pessoas.
Como a embalagem

perfeita é a que proteje e

dá as melhores condições
para o que está dentro

dela, o BNH que você não
\ '

vê, está aplicando
10 bilhões de cruzeiros em

redes de água e esgotos.
Para que os homens se

sintam perfeitamente
confortáveis dentro de

suas casas.

Estas redes vão atingir 80%
da população das cidades

brasileiras, até 1980.
O BNH cria empregos e

financia obras pensando no

conforto e no bem-estar
,das pessoas.

BNH .

9 anos trabalhando
por um pOVO feliz.

'
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FUTEBOL
- A partir do próximo domingo, Fi

gueirense estará se defrontando diante de

equipes que reúnem os craques do espor
te brasileiro. Dos resultados dos jogos
que o Figueira realizará aqui e em outros

Estados dependerá o sucesso do futebol
'de Santa Catarina. Por isso, ainda é tem-

po de os dirigentes do esporte catarinen
se se unirem em torno de um só objetivo:
desenvolver nosso futebol. Jairo M. Lis
boa - Florianópolis.

Já se especula
, sobre suceSSGO

Solidariedade Humana
fatalidade para ser palco de tão
tristes cenas, a Capital catarinen
se, pela atitude exemplar de seu

povo alçado ao nível de suas mais
belas' tradições de generosidade,
compareceu, como sempre em
tais instantes, com a reafirmação
da grandeza de sua alma, aberta a

todas as solicitações do espírito
de 'solidariedade, que tem preva
lecido mesmo nas mais graves
provações do crescimento social.

Do lastimável fato que empol
gou profundamente a população
e que teve repercussão penetran
do em todo o Estado, fique-nos,
portanto, a fel iz evidência de
que, também desta vez, os senti
mentos cristãos em que se pla
mou, historicamente, a alma bra
sileira se revelaram vivos e ativos,
i nconfundivelmente manifestos,
em terras de Santa Catarina.

As Debutantes do Clube 12 de'
Agosto, que promovem agora um

movimento popular para dar um
túmulo condigno aos restos mor

tais do músico Adauto Cordeiro
de Oliveira, não estarão .sós, por
que têm a simpatia geral da socie
dade de Florianópolis. É que es

sas jovens, no gesto que lhes axal
ça a sensibilidade, significam a

continuidade das tendências mo
rais em que assentá a evolução da
sociedade catarinense e as dignifi
cam perante a própria geração e

perante as gerações do futuro ..

A fatalidade que, tendo trazi
do a Florianópolis, como compo
nente duma grande orquestra, o

músico .ôdauto de Oliveira, fê-Io
morrer solitária e tragicamente
no hotel em que estava hospeda
do, deu motivo a que, mais uma

vez, se manifestassem em atos de

inequ ívocas solidariedade
humana, os sentimentos peculia
res à gente catarinense.
A missa ante-ontem celebrada,

na' Catedral Metropolitana, em

intensão à alma do trombonista
acentuou, no gesto de homena
gem da Ordem dos Músicos, Se
ção de Santa Catarina, a nobreza
moral que uniu, sob as mesmas

emoções, a sociedade florianopo
litana, representada também na

fidalguia da visita à sepultura do
músico, promovida pela turma de
debutantes do Clube 12 de Agos
to.

As circunstâncias: em que a

morte de Adauto de OI iveira
ocorreu e os não menos lamentá
veis acontecimentos que se segui
ram terão concorrido para gene
ralizar, no espírito público, as ex
pansões de piedosa assistência à
memória do morto, cujo cadáver
foi sepultado por movimento ge
neroso da classe, amparada pela
expontânea adesão do público.

Não faltou, portanto, na hora
precisa, a confirmação dos altos
pendores de sociabilidade e de
perfeita integração social, que

constituem as conquistas duma
excelente e elevada formacão es

piritual da- sociedade catarinense,
Num clima assim de entendi

mento e harmonia, em que não
se discriminam particuíaridades
de classes, raças, cores ou posi
ções sociais, a unidade dos prin
cípios não somente exclui dife
renciações entre grupos ou indi
víduos, mas naturalmente repu
dia, com veemência, qualquer
procedimento incompatível com
o sentido de humanidade, pre
ponderante entre os vínculos mo
rais que sólificam a coesão da co

munidade. Daí, a manifestacão
dos estímulos de bondade, que
desconhecendo preconceitos de
qualquer natureza, quando não
afetem as convicções de deveres
humanos para com todos e cada
um, se concretizaram naquelas
demonstrações de solidariedade,
em que se associam, indistinta-.
mente, as diversas camadas popu-

, lares ..
O episódio que nestes últimos

dias, tem despertado comentá
rios, havia tomado por assalto to
da alma de Florianópolis, mas

pertence agora ao passado - e fi
cará a significar, na crônica do
evolver florianopolitano, uma

dessas 'aberrantes incursões de'
exóticos procedimento, sem dú
vida energicamente desaprovado
por toda a consciência brasileira.
E ainda bem que, designado pela

Nos debates informais que se travam na área situacionista sobre as

perspectivas partidâr ias para as eleições de 1974, como o objetivo
prático imediato da Arena após a atual fase de recomposição dos seus

grupos internos, surgem eventualmente especulações superficiais a res

peito do processo sucessório que dentro de um ano estará em plena
efervescência. Ao sabor das especulações vários nomes aparecem como

prováveis candidatos da Arena ao Governo, em número' que se eleva
seguramente a cerca de uma vintena. Embora o caráter absolutamente
vago destas especulações, o simples fato de se estarem alinhando certos
nomes considerados em condições de vir a substituir o Sr. Colombo
Sedies' no Governo do Estado pode ser interpretado como a primeira
fase de um processo seletivo ao fim do qual sairá o candidato definitivo.

Timidamente, observa-se que a questão sucessória já começa a preo- .

cupar a área politica e-alguns setores da opinião pública, ainda que de
forma não autorizada e muito menos estimulada. O que está ocorrendo
agora é quase uma reedição do que aconteceu durante o Governo do Sr.
Ivo Silveira, quando faltavam menos de dois anos para o término do seu

mandato. Naquela época, tal como hoje, todo um elenco de nomes se
abria em leque num vasto rol de possibilidades quanto à sucessão que se'
iria completar nas eleições indiretas de 1970. Entre eles, figurava com
merecido destaque o do Sr. Colombo Salles, que acabou sendo indicado
pelo Presidente Médici como o candidato da Arena à eleição. Seu nome
foi escolhido entre os de cinco ou seis ilustres brasileiros que restaram
da longa relação inicial que, submetida a um espontâneo processo
seletivo, terminou, reduzida ao pequeno elenco- final de candidatos a
candidato.

Hoje, há também uma série de nomes que figuram nas especulações
politicas sobre a sucessão do Governador Colombo Salles. O próprio
tempo e as circunstâncias se encarregarão de eliminar-alguns nomes
dessa relação e, possivelmente, acrescentar outros que sequer ainda fo
ram cogitados para, finalmente, sobrar um reduzido grupo do qual sairá
o escolhido. A eliminação e a admissão de nomes no rol de candidatos,
na maioria dos casos feita à sua revelia, obedece a um processo mera
mente especulativo para o qual contribui a área politica e a própria
opinião pública. Por mais insignificante que seja a participação desses
setores na decisão que escolherá o candidato, a sua mobilização em

tomo do conjunto de opiniões que desde já reconhece condições em

determinadas personalidades da vida pública do Estado para merecer a

indicacão já representa uma maneira de se definir diante da questão
sucessona. Embora seja absolutamente prematura qualquer incursão,
mais direta sobre a sucessão catarinense que procure se aprofundar mais
que um centímetro sob a superfície do problema, as circunstâncias
levam a crer que aqueles dentre os que até o fim deste ano conseguirem
firmar seus méritos junto à opinião pública- e no conceito dos políticos'
'é que poderão aspirar a ter seus nomes considerados quando chegar o
momento de se decidir efetivamente sobre quem substituirá o Sr.

. Colombo Salles no Governo do Estado. Pois, a se julgar pelo que acon

teceu em 1970, só chegarão ao centro de decisão os nomes que para tal
tenham sido cogitados. "

'rRÂNSITO
O diretor do Detran, há pouco tem

po, advertiu-nos da iminência do entupi
mento do trânsito da Ilha, Claro que não

foi este o termo que ele usou, senão re

les; mas não foi outra coisa o que preten
deu dizer quando anunciou que "a cida

de poderá parar". O titular' do' Detran
sabe o que diz, e alarmar-se, porque sabe

que o possível entupimento não poderá
ser evitado, nem com o aterro que a Dra

ga Sergipe vem i:ealizando e nem com a

nova ponte. Com o perdão do acacianis

mo, o problema do trânsito é universal,
corno é o da fome e da poluição. Mas o

do trânsito parece-nos o mais cruciante.
A fome, se continuar bem orientada

- corno até agora vem sendo - não re

presentará maiores preocupações, en

quanto a poluição não constituirá pro
blemas futuramente porque a ciência e a

tecnologia já estão se encarregando disso.
O trânsito que é fogo! As fábricas estão,
cada vez mais; despejando carros nos

mercados ávidos, aguçando o desejo de

posse de um deles. Em tese, só não tem
carro quem não quer. Inúmeras são as

garagens 'de assalariados que abrigam dois
ou mais carros. Por sua vez a obtenção
de urna carteira de motorista é fácil, mes
mo que o candidato tenha que prestar
todos os exames, principalmente os de
saúde. Talvez seja aí, exatamente, que a

comporta parece estar muito aberta, de
saguando a avalanche de "habilitados",
muitos destes com enfermidades absolu
tamente Incomparfveis.com ás exigências
que deveriam ser formuladas a um moto

rista. Seria aí o momento de se exercer

urna profilaxia arguta, que descobrisse,
ainda nos gabinetes dos clínicos, essas

manifestações de índoles estruturalmen-
,

te irresponsãveis ,de cand14a�os a "chau-
ffeur". '. ". .�

Mas, a legislação pertinente, talvez

por senso ético falho, não institui o vas

culhamento do que se chama de "selva
interior do ser", onde se esconde, sinis
tramente dissimulando, esse moderno de

linquente sôfrego de automóvel, corno

outros, sôfrego' de revólver. As faciIida
des proporcionadas, quer na compra de

carro, quer na obtenção de carteira de

motorista, somam-se à generosa institui
ção do fiado nos postos de gasolina. Tu
do se alia, numa aliança cordial, que frus
ta qualquer esquema perspecaz, que em

48 horas parecia ser a solução infalível
para disciplinar o trânsito. Mas qual?

A juventude é inadvertida, egoísta e

impaciente. Tem as veleidades insensatas
dos egos presumidos, e anela, corno irri
quietos aventureiros, essa intrepidez te

merária, cujo laurel tem sido a lágrima e

o luto. E é por isso que terno pelo titular
do Detran urna profunda simpatia, por
que o consideramos a autoridade mais
atormentada do elenco administra tivo da

Capital, e, talvez, a única já sofrendo as

trágicas insônias de Macbeth corno diria
o Sr. Grieco. Diogo Garcia - Es treito.

A expansão do Banco do Estado
, Banco tem sido,' pois, felicissima, granjeando-lhe inegâ-:
veis méritos na evolução daquela vitoriosa instituição de
crédito já fartamente conhecida e honrosamente situada
entre as suas mais notáveis co-irmãs, em todo o País.

Durante sua recente estada em Blumenau, para
, assinatura do convênio entre o BESC.e a Prefeitura.Mu
nicipal, o Sr. Lauro Linhares disse à imprensa que, den
tro de pouco tempo mais, o Banco elevará de 46 para 56
o número de suas agências, esperando que para isso não
lhe falte a aprovação diligenciada do ConselhoMonetário
Nacional. Quanto ao edifício cujas obras lerão início
dentro de 90 dias, o Presidente 'do BESC acrescentou
que,

'.

além de obedecer a linhas arquitetônicas modernas,
.

disporá de estacionamento para veículos privativos aos
,

clientes do Banco - e isto, acentuou, é novidade, "pois
não existe no Estado outra agência bancária que ofereça
estacionamento privativo aos clientes':

Reflete-se assim no dinamismo que se manifesta no

movimento de progresso do BESC, não já somente a

estabilidade e a solidez de sua organização administrativa
e técnica, senão também a imagem de sua eficiência
crescente no desenvolvimento econômico de Santa Cata
rina, convergindo numa cooperação decisiva às diretrizes
governamentais. /

-

Por esse modo o expansionismo do Banco do Estado
corresponde ao desdobramento das atividades
fomentadoras da riqueza comum; através das quais se

expande a economia geral e se processa seguramente a

marcha para as metas do projeto de prosperidade esta
'dual. Dilatando a sua influência a novas áreas de produ
ção, no território catarinense, o BESC, pelas suas novas

agências, estará intensificando os seus serviços, tanto ao

empresariado quanto à administração governamental,
atenta a mais alta posição do Estado de Santa Catarina

I entre as unidades mais próspera da Federação.
'

O Banco do Estado de Santa Catarina tem sido, como
se sabe, elemento propulsor, na política do desenvolvi
mento catarinense, marcando suas atividades em todas as

regiões catarinenses. Agente financeiro do Estado, a sua

assistência do crédito aos empreendimentos privados tem
crescido extraordinariamente, ao mesmo tempo que se .'

vê caãã vez mais solicitado, pela pràpriii ampliação de
suas áreas de operação, a criar novas agências, onde estas

poderão concorrer, mais frisantemente, para o êxito do
programa administrativo do Governo Colombo Salles.

O exemplo que se verifica no crescimento das ativi
dades do BESC em Blumenau é típico das perspectivas
que se oferecem, noutras regiões geo-econômicas, do Es
tado, à influência duma política de crédito e financia
mento, tal como a vem executando. auspiciosamente
aquele grupo financeiro, por meio do conceituado esta
belecimento bancário catarinense. A projetada constru

ção de um edifício de dezoito andares para as instalações
da agência do BESC em Blumenau dá incontestável teste
munho da operosidade com que atua naquele Centro in
dustrializado, obedecendo às linhas da Ação Catarinense
de Desenvolvimento.

Assim, é de supor, que, como o pleiteia a Direção do
BESC, junto ao Conselho Monetário Nacional, não en

contre obstáculos a intensão de dotar mais sete muni
cípios de Santa Catarina de agências do Banco do Esta
do, como ainda de instalar mais três, respectivamente em

Brasília, Porto Alegre e Curitiba. Nesse propósito é que'
um de seus diretores, o Professor Carlos Passoni Junior,
acaba de viajar para a Capital do País, a fim de promover
os entendimentos. É razoável convir, ante o ininterrupto
crescimento das operações e do prestígio financeiro do
estabelecimento, na razão que lhe assiste, quando já não
se trata de simples experiência, mas de um imperativo da
expansão das atividades que vêm favorecer,' em conso

nância com as diretrizes desenvolvimentistas do Governo
, o triunfo completo do programa ora em execução.

A gestão do Sr. Lauro Linhares na presidência do

ALIVIO
Ainda não foi possível, é claro,

sentir a reação; dos meios políticos
situacionistas com a nomeação dos
Srs. Epitácio Bittencourt e Evaldo
Amaral para as Secretarias da Justi
ça

.

e· da Administração. Mas, de
qualquer forma, ela veio no exato
momento em que se esboçava o re

crudescimento das tensões partidá
rias com o enfoque dado por alguns.
órgãos da imprensa nacional à situa
ção da Arena em Santa Catarina. A
nomeação, como um gesto político,
sufocou as desagradáveis ilações que
as observações feitas por grandes
jornais do país. haveriam de suscitar
nos próximos dias, na área situa
cionista. Cumprida esta etapa do
processo político da Arena catari-

,

nense, a sensação que se tem é de
que houve um certo alívio no setor

político-administrativo e a saudável
expectativa de que, para breve, no
vas e alentadoras medidas serão
anunciadas.
OS BURACOS
Muito já se tem dito e escrito -

de bem e de mal - sobre o trabalho
que está sendo realizado na cidade
pela firma encarregada de fazer a

instalação dos fios subterrâneos da
nova rede da Cotesc. Neste domin
go foi atacado o trecho da Felipe
Schmidt entre as ruas Deodoro e Je-

rõnimo Coelho. A rapidez com que
o serviço foi executado é digna de
elogios. Lá pelo fim da tarde o tra
balho já estava feito e os operários
puderam ir embora, deixando a rua

novamente livre.
NA CRISTA

É incrível a capacidade do Depu-
tado Waldir Buzatto em manter-se

quase que permanentemente' nas

manchetes dos jornais. A fonte de
imaginação do parlamentar parece
verdadeiramente inesgotável, embo
ra não vá nisso qualquer insinuação
em relação à veracidade da denún
cia Sobre as ameaças que estaria so

frendo, que fez ontem da tribuna.
Esta é outra questão que, pelo sim,
pelo não, garantiu ao Sr. Waldir Bu
zatto as manchetes desta terça-feira.
'CORREDORES

A constituição de uma comissão
parlamentar externa na Assembléia
para elaborar um documento .reivin
dicatório para que o porto de São
Francisco do Sul venha a se integrar
aos corredores de exportação vai

.começar já, J despertar polêmica.
Há tempos, o setor público e os

meios empresariais de Itajaí têm
como certo que, no momento em.

que Sarita Catarina vier a participar
do sistema dos corredores, o porto

-

de exportação do Estado seria, na
turalmente, o da sua cidade.

"

Gustavo Neves
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Os Ultimos Românticos
Mestre Joaquim Madeira Neves, de quem tive

a honra de ser assistente e amigo, intelectual
que tangencia os limites da genialidade, foi sem
pre um atormentado com os problemas do'
mundo em geral e do homem em particular. Ao'
receber o Prêmio Alcântara Machado, conferido
pela Sociedade de Medicina Legal e Criminolo
gia de São Paulo, disse naquela ocasião:

"Um melhor conhecimento do mundo será,
penso, a deliberação do amanhã imediato. Mas,
melhor conhecimento somente não chega. De
verá haver também, maior amor e' compreensão
entre os homens, maior fé na humanidade e nos

horizontes de seu' destino. Conhecimento,
amor fé - com esses três alicerces, a era em

que vivemos poderá tomar-se um dos períodos
.

abençoados da História, porque liberta da an

gústia e do medo e radiosa de esperança, e n�o
estes tumultuar de ameaças e violências que nos

constrange nos impede de projetar planos afian-
çados para o futuro". ,

Estas palavras foram proferidas em 1954. De
lá para' cá, quase vinte anos transcorridos, infe
lizmente, os homens não se libertaram da angús
tia e do medo, e já não mais apresentam radio
sas esperanças, neste tumultuai: de ameaças e

violências ...
Citeio-o no II Congresso Brasileiro de Medi

cina Legal, em Belém do Pará, quando relatava
o tema Que me foi conferido: Aborto e Explo-

'bem geral, e não a moral particular. As pressões
-

econômicas e políticas têm aberto caminho pa
ra a legalização do aborto em muitos países da

Europa e da Ásia.
Assim, de avanço em avanço, o plano- econô-

mico passou a ter primazia sobre o plano ético.
A Deontologia foi sufocada pela Teleologia o

que vale dizer que um ato será bom quando a

quantidade de bem produzido é superior à
quantidade de- mal. Caiu-se no princípio do
"mal menor": o aborto é um mal, mas a explo
são demográfica é um mal maior; havendo outra
saída, também é ético escolher-se o mal menor.

\

Assim pensam e pregam eles. E os que se ante

põem a tais conceitos são chamados de românti
cos.

Perigosos os Caminhos que trilha o homem
moderno. O desrespeito à vida é o atestado do
desespero da incompetência na solução dos pro
blemas fundamentais da humanidade: trabalho,
moradia, alimentação, instrução. A opção pelo
mal menor é transitória. Apenas prolonga o pe
ríodo até que o mal maior vença. Voltarei ao
assunto.

são Demográfica, no ano de 1971, em outubro,
Gtei-o por não encontrar melhor e mais autori
zado testemunho, por' ter sido ele, realmente,
uma inteligência sensível a todos os problemas
que angustiam o homem, o bem maior, que

deveria ser, de toda a organização sócio-

-econõmíca. .

Era ó Mestre um apaixonado pela Deontolo
gia e todas as suas implicações éticas e morais,
Seria, nos tumultuados tempos da técnica, da
economia dirigida, da planificação sem alma e

sem sensibilidade, um autêntico romântico, no
,definir do Professor Cid dos Santos, da Univer
sidade de Lisbôa.

De uns tempos para cá, nenhum assunto tem

apaixonado mais os técnicos do que a conten

ção da natalidade. Bastaria citar as palavras do
Sr. U. Thant, proferidas em Genebra, por oca
sião do 490. Reunião do Conselho Econômico e

Social da ONU, levado a efeito em 1970, para
ter-se uma idéia de como o problema é encara

do com prioridade:
"Estamos cônscios dos tremendos problemas'

globais criados por esta explosão populacional,
especialmente no que diz respeito à ploriferação
das favelas, problemas educacionais e crime. Te
mos também a explosão do consumo que, ao

lado. da explosão populacional e da urbaniza
ção, gerou uma crise que merece atenção de
todos. Muitas estimativas e previsões ainda não

existem, simplesmente porque a mente ainda
não está preparada para fazer projeções em ter
mos de novas dimensões mundiais e de tempo".

Em 1951, Robert Cook, biólogo a serviço da
ONU, implorava: "E U1:0 achado de um compri
mido anticoncepcional, tão barato quanto a as

pírina. Seria ideal que, administrado por via
oral, determinasse uma esterilidade temporária.
Não há dúvida que esse comprimido poderia ser

Yfabricado, se à tal pesquisa coubesse prioridade.
Não custaria mais do que um destroier, ainda
que custasse tanto quanto um porta-avião, em
matéria de pesquisa, seria um dos belos' negó
cios de todos os tempos. Para a humanidade, ela
seria uma promessa de segurança maior do que
a atribuída a qualquer pacto mundial de pros
crever a guerra".

Eis que, de pesquisa em pesquisa, a pílula
aparece em 1960, e não foi capaz de resolver os
angustiantes problemas da humanidade, que são
muito mais complexos do que pensam os demó
grafos, menos ainda de proscrever as guerras. A
população continuou crescendo e os demógra
fos apelaram para o aborto como última tábua
de salvação.

Aplaudiram-nos futurólogos, economistas e

políticos. Criaram no decorrer da última déca
da, uma ética utilitária, imediatista, para jogá-la
contra os princípios morais e os textos da lei.
Para eles o que tem realmente imyortância é o

Holdemar Menezes
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Médicos de Porto
Alegre têm nova

técnica cirúrgica

TFR liberta omau
.

\

patrão J.". Abdalla
Carne: instrumento

.

para medir a

inflação bràsileirao diretor do Instituto de Cardiologia de Porto Alegre, Dr.
Rubem Rodrigues, anunciou ontem que urna equipe chefiada·
pelo médico Ivo Nesralla realizou com êxito a correção cirúrgica
de defeitos cardíacos congênitos numa criança de 1 ano de idade,
utilizando o processo de hipotermia, durante o qual a

temperatura corporal do paciente foi baixada a 20 graus
centígrados.

A nova técnica cirúrgica só foi ·empregada até agota no país
pelo médico carioca Milton Meyer e foi experimentada no

Instituto de Cardologia graças a equipamento importado da
.

Alemanha. A criança, do sexo masculino, encontra-se em estado
satisfatório e deverá receber alta dentro de uma semana.

"Comunicação interauricular" e "drenagem anô�ala das
veias pulmonares", eram os problemas da criança, os quais, não
corrigidos, tirariam dela qualquer chance de sobrevivência. Em
total sigilo, a cirurgia corretiva foi realizada dia 13, depois que a
temperatura do corpo da criança foi diminuída até 20 graus
centígrados e a circulação sanguínea, em seguida, passou a ser

feIta_extra-corporeamente. Segundo Rubem Rodrigues, a criança
já deixou a sala de. recuperação e seu estado é bom devendo ter
alta em sete dias. A equipe responsável pela cirurgia, chefiada
pelo Dr. Ivo Nesralla, foi integrada pelos médicos P�ulo Prates,

.

Fernando Luchesse, Renato Kalil, Geisha Moreira, Victor
Bertolettim Newton Motta, Luís Alfredo Young e João Batista
Pereira.

A votação empatada no Tribunal Federal de
Recursos beneficiou o mau patrão J. J.

Abdalla, condenado a um ano de'
reclusão pela justiça federal de São Paulo.

Ontem mesmo ele foi posto em liberdade.

o preço da carne tem um aspecto político de grande
importância. Ê o produto' que entra com a ponderação mais
elevada, de 11,8 por cento, sobre o índice do custo de vida
calculado pela fundação Getúlio Vargas e este índice se constitui
no mais frequenternentee usado para medir a inflação no Brasil.
Esta informação se encontra no livro "Setor Agrícola do Brasil",
editado pela Secretaria da Agricultura do Estado de São Paulo e

escrito pelos técnicos Ruy Miller Paiva, Salomão Schattan e

Claus Trench de Freitas, para ser entregue aos participantes XV

Congresso Internacional de Economistas Agrícolas, que se

iniciou ontem em São Paulo ..
,

Sob o título "Tabelamento de Preços da Carne", os autores

explicam, inicialmente, que "para poder ajuizar com maior rigor
sobre os benefícios ou malefícios da política mais recente de
tabelamento (não oficial) e de interferência do Governo no

mercado e nos preços da carne no Brasil, é preciso fazer uma

série de considerações preliminares e de certo modo históricas
sobre o assunto".

ASPECTOS
As considerações são iniciadas pelo aspecto político que

contém o tabelamento, "Em seguida é preciso considerar que o

preço da carne tem um. aspecto econômico positivo .de maior
importância, pois com seu aumento se intensifica o

desenvolvimento geográfico do país", dizem os autores,
acrescentando que "a abertura dos Estados de Goiás, Mato
Grosso e da própria Amazonia têm sido feita, principalmente, na
base da pecuária, da criação e a engorda de bovinos",

Outro aspecto a ser considerado é que o tabelamento e o

controle do preço da carne não é tarefa fácil de ser conseguida,
acentuava a publicação, dizendo que "o criador apresenta certa
resistência ao tabelamento dos preços,' devido às próprias
características da pecuária, que permitem prorrogar por algum
tempo a época de venda de seus produtos. Os criadores podem,
muitas vezes, recriar os seus próprios bezerros quando os preços
não são considerados satisfatórios; os que vendem bois magros,
freq uentemente podem engordá-los à espera de melhores
preços", "Além disso" continua o livro', "os criadores podem
desviar parte do gado para os pequenos abatedouros, que não são
fiscalizados pelos Governos e que podem entregar os seus

produtos aos pequenos açougues que se arriscam a vendê-los a

preços superiores aos da tabela"..

A votação empatada na 3a. turma
do Tribunal Federal de Recursos, em
julgamento de habeas corpus, benefi
ciou O industrial J.J. Abdalla, condena
do a um ano de reclusão pela justiça
federal de São Paulo, por crime de coa

ção no curso de um processo de recla

mação trabalhista.

Antonio Gonçalves de Oliveira, os mi
nistros Nery da Silveira, relator, e Ar
mando Rollemberg, presidente da tur

ma. Ambos não aceitaram osargumen
tos da defesa, de prescrição da ação,
falta de justa causa e incompetência da

justiça federal.

J. J. Abdalla: liberdade (já)Concederam a ordem os ministros
Enoch Reis e Esdras Gueiros. Este

.

afirmou, em seu voto, que não lhe im

pressionaram os argumentos. referentes
à falta de justa causa para o processo,
nem sobre a prescrição da ação penal,
estando, em tais pontos, de acordo
com o _parecer da sub-procuradoria ge-
«ral da República, "pois, em verdade,

Por dois votos contra dois, enten
deu a 3a. turma que ajustiça federal é

incompetente .p�ra julgar o caso, por
"não estar em causa crime em detri
mento de bens, serviços ou interesses

da União, mas crime diferente, tido co

mo atentatório à administração dajus
tiça, que � previsto em outro capítulo
do Código Penal".

Uniãoou de suas entidades autárquicas
ou empresas públicas, como previsto
no inciso IV do art. 125 da Consti

tuição, crime. esse, que é da compe
tência exclusiva da suprema justiça fe

deral.
Acentuou o Ministro Gueirós que,

para ele, na hipótese dos autos, o cri

me atribuído a J.J. Abdalla é da com

petência da justiça comum, estadual,
-

por se tratar do chamado "crime con

tra a administração da justiça", tal

como previsto no título Xl, cap. III,
do Código Penal.

Em cumprimento à decisão do

TFR, o industrial J.J. Abdalla foi liber
tado ainda ontem à noite.

\

STF julgará a
competência do
Governo federal

existe prática de crime, em tese, para
possibilitar a ação penal, bem como no

tocante à alegação de prescrição, não
estaria esta consumada". Mas discor

.

dou do fato de ter sido o crime julgado
pela justiça federal, de vez que o mes

mo não foi praticado em detrimento
de bens, serviços ou interesses da

O empate sempre favorece o réu. E
foi o que oCOrreu no caso de J.J�
Abdalla, que será agora julgado pela
justiça comum.

O Tribunal de Contas da União está atento ao resultado, no
Supremo Tribunal Federal, do julgamento do mandado' de

segurança impetrado pelo juiz classista Oscar Nogueira Barra, do
'TRT de Belém, Pará, pois a mais alta corte de justiça do país
deverá fixar, no caso, se o Presidente da República é ou não

competente para determinar a aposentadoria de representante de \

classe na justiça do trabalho, "ad referendum" do. Congresso
Nacional.

O TCU, coerente com decisões anteriores, acaba de mandar
restituir à repartição de origem o processo do juiz Luiz Menossi,
por já ter decidido, nesse mesmo caso, pela ilegalidade da
concessão. de aposentadoria, "porque o mandato de membro

temporário representante de classe na justiça do trabalho, não
constitui cargo público, capaz de dar lugar à aposentadoria de
seu ocupante".

.

No processo do juiz Oscar Nogueira Barra, o TCU, ao

considerar ilegal' o decreto legislativo no. 85/71, mantendoassim
sua decisão, adotou parecer do então procurador - hoje Ministro
- Luiz Octávio Gallotti, que considerou o ato do Congresso
"incompatível com a Constituição".

_

A decisão, com a qual o juiz Nogueira Barra não se

conformou, decorreu do. entendimento do TCU de que, em

matéria de legalidade da concessão de aposentadoria, reformas e

pensões, o Presidente da República não pode ordenar a execução
do ato "ad referendum" do Congresso Nacioríal, porque não. se
aplica ao caso o parágrafo 70. do art. 72, da emenda
constitucional no. 1/69.

A VOTAÇÃO
Votaram contra a concessão do ha

beas corpus, impetrado pelo advogado

Pernambuco terá
um laboratório
ant;i..rábicD"} ,'.

Construído com recursos financeiros da ordem de
Cr $ 1 milhão, através de convênio firmado entre o

Governo dó Estado e a Sudene, será inaugurado em

setembro próximo o. laborafório ariti-rábico de
Pernambuco, o único na América Latina a funcionar em
prédio próprio, com todas as .suas dependências
especificamente montadas para esse fim.

Resultado do segundo convênio celebrado com a

Central de Medicamentos o laboratório abastecerá todo
o norte e nordeste do país, desde o Amazonas até a

Bahia; com uma produção estimada de 800 mil doses de
vacina anti-rábica em 1974. Até fins deste mes a Cerne
estará enviando 1.500 camundongos - 1.000 fêneas e,

500 machos - do Paraná para que seja iniciado o sistéma
de produção da vacina no Estado.-

O prédio onde será instalado, no Recife, possui dois
andares: ,no primeiro está situado o laboratório

propriamente dito, com salas completamente
esterilizadas, lâmpadas ultra-violetas e âr condicionado

especialmente. montado, obedecendo aos mais altos

padrões científicos. Nas demais dependências frearão as

salas de preparo de vacina, sacrifício do animal e testes,
onde serão realizados todos os exames solicitados pel�
Organização Nacional da Saúde.

.

O órgão funcionará com uma equipe de quatro
veterinários e um mínimo de 16 auxiliares, que
atualmente estão sendo treinados no Centro
Panamericano Zoonoses, na Argentina, através de Bolsas
concedidas pela' OMS e no Instituto Butantãn, em São
Paulo, A cada partida de "vacina, uma amostra será
enviada Para· o Instituto Oswaldo Cruz, no Rio, que
representa o Laboratório de referência para testes no

Brasil de qualquer tipo de vacina, assegurando-se com
isso sua qualidade e segurança . ··E····,{:nQ,:.,

' \.j'
.

nhaque.

Exército entrega
espa_das a mais

. .

• •

cInco generaIs'
O ministro Orlando Geisel presidiu, ontem o ato de

entrega de espadas aos cinco novos generais do Exército,
que ouviram, na saudação do general Breno Borges
Fortes, a advertência de que "a fé e a confiança
substituiram a desesperança dos sombrios dias

.

pré-revolução, mas novos desafios surgem e somente a

capacidade profissional e a coragem moral permitirão
enfrentá-los" .

- Na oportunidade das decisões - ressaltou, em seu

discurso o general Fortes - é imperativo considerar
como fator preponderante,' sempre presente, nessa -,

atividade-fim, que é de promover segurança. Entretan�ó,
nunca esquecendo que o nosso ambiente psicossocial,
tão diversificado ,e tão peculiar, exige-nos um esforço
adicional de cooperação em uma série de atividades

complementares à atividade-fim, mas cujo perfeito
equacionamento nos fornecerá melhores condições para
o atendimento da missão principal.

Os cinco novos generais-de-brigada que receberam
suas espadas ontem são: Ferdinando de Carvalho, Rui

" Leal Campelo, Ângelo Iruleguí Cunha, Newton Ciro

Braga e José Fontoura da Cunha, paraninfados,
respectivamente, pelos generais Rodrigo Otávio,.Milton
Tavares de Souza, Carlos Alberto da Fontoura, Dirceu de

Araújo Nogueira e Euler Bentes Monteiro.
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PREPARATIVOS PARA O CENTENÁRIO

Santa Catarina

produzidos na sua zona de influência,
bem como de produtos manufaturados
originários, principalmente, do parque
industrial norte catarinense, cujas
exportações já carreiam para o País
consideráveis divisas;

- Necessitando de obras que repre
sentam investimentos de pouca monta,
em comparação com as que vem sendo

. feitas em outros pOTÜ:'1S nacionais, po
derá o Brasil alargar suas portas ao

mercado externo, com a utilização do
Porto de Babitonga, tendo em vista
que já se evidenciam frequentes con

gestionamentos nos portos eleitos pelo
Governo Federal no sistema de corre-

dores de exportação.
.

ringá, no Paraná, até Erechim e fjuí,
no Rio Grande do Sul, o Porto de São
Francisco do Sul tem inigualáveis con
dições de transformarse num verdadei
ro "superporto", com capacidade de
movimentar granéis e cargas em geral;

- Dotado de ligação ferroviária

com o sistema nacional de ferrovias, de
excelente infra-estrutura rodoviária (a
ser complementada com a conclusão
das obras da Estrada Dona Francisca) e
de inigualáveis condições naturais ao

aportamento de navios de grande cala-

Requerimento apresentado ontem
na Assembléia Legislativa, de autoria

, do deputado Luiz Henrique da Silveira
e com a assinatura de vários outros

parlamentares, propõe a constituição
de uma comissão parlamentar externa
com a finalidade de, }tno prazo de 60
dias, elaborar memoriai reivindicatório
a ser levado em mão ao Ministro dos

Transportes, solicitando a inclusão do
Porto de São Francisco no sistema de
corredores de exportação.

O requerimento é acompanhado de
justíficativa, na qual os parlamentares
destacam o seguinte: '

Abrangendo 'uma "zona de in
fluência" que vai desde Rolândia e Ma-

do, o Porto de São Francisco se cons

titui no polo de movimentação para o

exterior de soja e de outros cereais

Fiscalização da Fazen'da inicia o

treinamento de seus funcionários

Lauvir Barcellos compareceu ao ato de abertura do curso.

Deputados querem comissão para
pedir corredor em S. Francisco

MDS organ�za seu
diretório na'

cidade de Garuva
Joinville (Sucursal) - Com cerca de 60 inscrições foi

formada a comissão provisória dô MDB em Garuva, com
vistas .à criação de um diretório municipal. Ao prestar a
informação o vice-prefeito de Joinville, Sr. Ivan

Rodrigues, declarou que "com o trabalho de
arrigementação que estamos realizando em Garuva,
rapidamente o número de miados deverá se elevar para
150". ,

Após .concluído o trabalho de filiação serão tomadas
as providências para a criação do diretório municipal.
Atualmente o MDB, no Norte do Estado, possui
comissões provisórias municipais ,em Garuva, Shroeder e

outras pequenas localidades da região.
Segundo se informa, será desenvolvido brevemente

um trabalho em larga escala em toda a área, visando o

lançamento das candidaturas à Assembléia Legislativa e

Câmara Federal.
A comissão provisória do MDB de Garuva é presidida

pelo Sr. Arvelino Campigotto, tendo como membros os

Srs. Ewaldo Henk1ein, Alfredo Estevão, José Vieira e

João Letthold.

Bessa de,Almeida dá
curso a acadêmicos
Numa promoção do Diretório Acadêmico do Cento

Sócio-Econômico, foi iniciado ontem um curso de
Administração Financeira e Orçamento Empresarial,
ministrado pelo professor Fernando Bessa de Almeida,
no auditório da Faculdade de Direito. O professor é
Mestre em Administração, formado pela Universidade da
Califórnia - EUA -, professor da Fundação Getúlio
Vargas e da Universidade Federal do Rio de Janeiro,
possuindo várias obras editadas pela FGU.

O curso, que se prolongará até sexta-feira, está sendo
ministrado às 19,30 horas, sendo o número de vagas
limitado apenas aos acadêmicos.' Durante o curso, pela
manhã será dado um ciclo de palestras diariamente às 10
horas, para os acadêmicos do Centro Sócio-Econômico.
Segundo informações da lFSC, o professor Fernando
Bessa de Almeida é uma das maiores autoridades do País
em Administração Financeira.

É intensa a atividade de São Bento do Sul em relação aos últimos
preparativos dos festejos do Centenário. Obras estão sendo acelerarias.
Casas pintadas. conservando a beleza da arquitetura qermânica. Jardíns .

estão sendo cuidados. Recepcionistas treinadas.
.

Esquemas de recepção, tráfego, segurança, iluminação estão sendo
cu idadosamente pianejados.
De 21 a 30 de setembro, a cidade estará ainda mais nerfeita e aco

lhedora, para receber os visitantes e provar, no ano de seu 10. Cente
nário, que São Bento do Sul é um rnilaqre, "um milagre feito de
trabalho", de acordo colm seu "sloqan".

De ordem, comunico a quem interessar possa que se acha aberta a Tomada de
Preços - Edital no. 001 (l3 - para implantação de um Sistema Integrado de
Comunicações - Protoeoío - na Sede da �cretaria da Educação e nas doze
Coordenadorias Regionais de Educação.

As propostas serão recebidas até às quinze (15) horas do dia trinta e hum (31) de
agosto de 1973, na Portaria da Secretaria, à rua Tenente Silveira, Edif(cio das
Secretarias, 30. andar, em Florianópolis, local onde será obtido cópia do referido
Edital e serão prestados maiores esclarecimentos.

SEE, em Florianópolis, 16 de agosto de 1973.
Hélio Arnaldo da Nova
Chefe de Gabinete

Foi iniciado ontem, no Centro de Treinamento de
Itacorubi, o primeiro Curso de Treinamento para Agentes
Rodoviários do Departamento de Fiscalização da Secretaria
da Fazenda, que se inclui dentro do programa de
valorização de recursos humanos daquela Pasta.

Na fase inaugural, serão treinados 20 servidores, entre
Inspetores Auxiliares e Agentes Rodoviários, cuja missão é a

de exercer a fiscalização do transporte de mercadorias no
território do Estado. Até o fmal do ano o curso atingirá
todos os, servidores da área, que serão chamados a

Florianópolis sempre em grupos de 20, a frm de não
prejudicar. os trabalhos normais.

Além de instruções a respeito de legislação fiscal e de
prática de serviço, o curso também insere em seu currículo
noções de Relações Humanas, em aulas ministradas por
professores da Secretaria de Administração, que atua como
co-patrocinadora.

Falando ontem na abertura:, o Diretor do Departamento
de Fiscalização, sr. lauvir Barcellos, assinalou que o curso
ora em desenvolvimento envolve uma importância maior do
que a de um simples aprimoramento do material humano de
sua Repartição, porque, na verdade, se trata de urna'
experiência pioneira na área do fisco, Mais adiante disse que
a intenção da Secretaria da Fazenda é a de estender tal
filosofia de valorização do seu pessoal a todos os setores

. carentes de aperfeiçoamento.
A duração da primeira fase do curso é de dez dias. São

seus coordenadores os fiscais de tributos Indio Jorge
Zavarizi Diretor da Divisão de Análise e Helge Detlev
Pantzier, assessor do Departamento de Fiscalização.

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA EDUCAÇAO

COMUNICAÇÃO

DIRETORIA ºE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISOES DO TRIBU].I.�L DE JUSTIÇA_ .

A Segunda Cintara Ovil em sessão de 17.08.73, julgou os

seguintes proçessos;
.

APELAÇAO CIVEL
No. 8.898 - TROMBUDO CENTRAL - Apte. Ursula

Julia Felippi. Apdo. Faustino Felippi. Rei. Des. Cerqueíra
Cíntra -' negaram provimento. Unânime".

No. 8.982 - FWRIANÓPOLlS - Apte. Rekmar Ninow,
Apdo. Roberto José Waltrick. Rei. Des. Cerqueira Cintra -

"Não conheceram do agravo no auto do processo e conhecen
do da apelação negaram-lhe provimento. Unânime.",

No. 9.201 - BALNEÁRIO DE CAMBORIU - Apte. Mar
garida Helena Wap'!!er. Apda, Recopesea Ltda. ReI. Des. cer
queira Cíntra -;

•

Conheceram do agravo no auto do processo
e da apelação e negaram-lhes provimento. Unânime"..

No. 8.695 - CURITIBANOS - Aptes. e Apdos. Oa. Fe
deral de Desenvolvimento Econômico, Financiamento, Crédi
to e Investimento e Serraria Bela Vista Ltda. ReI. Des, Eduar
do Luz - "Não conheceram de ambos os recursos. Unâni
me".

No. 8.936 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Aptes.
Ruy Vieira e sua mulher. Apdo, Marcos Hermann Ganal. ReI.
Des. Eduardo Luz - '�Negaram provimento: Unânime".

No. 9.004 - BALNEÁRIO �E CAMBORIÚ - Apte, Nor
mando Tedesco, Apdo. Càrlos Angelo Antônio Haache. ReI.
Des. Eduardo Luz - "Conheceram do agravo no auto do
processo e da apelação, negaram provimento ao alYavo e pro
veram a apelação a fim de julgar procedente a açao, fixando
os honorários advocatícios em Crs 300,00. Unânime".

No. 9.174 - ITUPORANGA - Apte, Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdo. Antônio Moraes Junior. ReI. Des. Eduardo
Luz - "Deram provimento para julgar a ação improcedente,
fixando os honorários advocatícios em 15% sobre o valor
dado à causa. Unânime".

No. 9.217 - LAGES - Apte. João Batista Correia da
Silva. Apdo, Júlio Alves de Sá. ReI. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 9.250 - FLORIANÚPOLlS - Apte. Roberto Correa

Miranda. Apdo. Dalmo Bastos Silva - Rei. Des. Eduardo Luz
- "Conheceram do agravo no auto do processo e da a�lação,
negaram provimento ao agravo e deram provimento a apela
ção para reduzir a condenação a Crs 7.961,10, juros de mo

ra, honorários advocatícios em 20% e custas. Unânime".
No. 8.687 - FWRIANÚPOLlS - Aptes. Jaime Pedro

Fortunato e outros. Apdo. Estado de Santa Catarina. ReI.
Des. Rid Silva - "Negaramprovimento. Unânime".

AGRAVOS DE PEnçAO
No. 3.030 - CRICIUMA - Agrtes. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Hermínio' da Cruz. z
,

Rei. Des, Eduardo Luz - "Déram provimento parcialmente
para fixar os honorários advocatícios em Crs 200,00. Unâni-
me". I -

No. 3.061 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officío e o LN.P.S. Agrdo. Alfredo Feliciano. ReI. Des.
Eduardo Luz - "Deram provimento para julgar improcedente
a ação. Unânime". ,

No. 3.174 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o LN.P.S. Agrdo. Francisco João Bertolino Alves•.
Rei. Des, Eduardo Luz - "Deram provimento parcialmente
para fixar os honorários advocatícios em Crs 200,00. Unâni
me".

No. 3.207 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Antão Donato Velho. ReI. Des,
Eduardo Luz -" "Deram provimento parcialmente para fixar
os honorários advocatícios em Crs 200,00. Unânime".

No. 3.088 - LAGUNA - Agrte. I.N.P.S. Agrdo. TeodoroEmídio Pires. ReI. Des. Rid Silva - "Deram provimento para
reformar a sentença recorrida. Unânime".

No. 3.155 - TUBARAO - Agrtes. Dr. Juiz de Direito da
, la. Vara, ex-officio e o I.N.P.S. Ágrdo. João Rodrigues. ReI.
Des. Rid Silva - "Deram provimento em parte ao recurso do
LN.P.S.,· para fixar os honorários advocatícios em
Crs 200,00. Unânime" .

APELAÇOES DE D�SQUITE.
No. 3.762 .: T.MBO - Apte, Dr. Juiz de Direito, ex-offi

cio. AJ?dos. Orlando Sehwartz e Norma Schartz. ReI. Des.
Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unânime". Acór
dão assinado na sessão.

No. 4.159 - TUBARÃO - Agrte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos. Saibio Paulino Machado e Francisca Silva
Machado. Rei. Des. Eduardo' Luz - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 4.068 - PALHOÇA - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Apdos. Jovino Piucco e Olma Maria Lentz Piucco.
Rei. Des. Rid Silva - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão. '

.111 No. 4.124.•.- CRICIÚMA - Apte, Dr. Juiz de Direito da
-

�-.,. 'la. Vara,' ex-offícío. Apdos. Antônio Vicente e Izidra Vicen-•

<,. te. ReI. Des. Rid Silva - "Converteram o julgamento em_

dili$ência para que sejam avaliados e partilhados os bens.
Unânime", Acórdão publicado na sessão.

,No. 4.151 - VIDEIRA - Apte. Dr. Juiz de' Direito, ex
-officio, Ap'dos. Vilson Turcatto e Orlandina Turcatto. ReI.
Des. Rid Silva - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão,

'

RECLAMAÇAO
No. 38 - PALHOÇA - Reclte, Osvaldo Paulo Schwabe.

Recldo, Dr. Juiz de Direito. ReI. Des. Rid Silva - "Indefe
riram a reclamação. por não ser evidentemente ilegal o despa
cho reclamado. Unânime".

EMBARGO DE DECLARAÇÃO
Na Apelação Cível no. 8.900 - SÃO JOAQUIM - Aptes.

Hélio Ribeiro Martins e outros. Apdos. Ceniro Ribeiro Mar
tins e sua mulher. ReI. Des. Eduardo Luz - "Rejeitaram os

embargos. Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor

solardo
de 2 e 3 Dormitórios, Dep. de Empregada, Garagem e Play-Ground
Prazo de Entrega: 18 Meses. Local Av. Mauro Ramos 129 e 131

em frente a Escola Técnica Federal de SC.

o PROJETO
, Edíficio residencial com 6 anda

res sobre pilotis, dois blocos c/5
apartamentos por andar, 4 eleva·

dores, 60 jlaragens, play·ground e

mais um páteo descoberto."

0-'
EXCLUSIVIDADE
"Um lindo e imponente portão
proporcionam a tranquilidade e a

segurança tão necessârias. para
seus filhos. Você sempre os terã à

vista no play-ground e em com-

, panhia de quem lhe convém."

DORMITÓRIO
3.00

4,60

Financiamento: Caixa Econômica Federal
)

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

A MELHÓR
Cf+C! 74 - CREA 2493 - l�a. Região - Sede própria - A. Arcipreste Paivat t Fpolis

�

CONSTRUCÃC
•

a

3.00 3.00

o
o

,.;

DORMITÓRIO LIVING

TIPO 02
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,Joinville vai ter

faculdade noturna
Joinville(Sucursal)_ ----,- A Faculdade de Engenharia de

Joinville poderá funcionar a partir do próximo ano com

cursos noturnos. A informação foi prestada pela Prefei
tura Municipal de Joinville, acrescentando que o Sr.
Pedro Ivo Campos manteve contatos com o Reitor da
Universidacl_e cara o Desenvolvimento no Estado de
Santa Catanna, professor Celestino oachet, ao qual
entregou um memorial solicitando a criação' de dois
-ursos de engenharia com funcionamento à noite. A
reivindicaçã o será apreciada pelo, Conselho Federal de
Educação, mas, segundo o professor Celestino Sachet, é

provável que a Faculdade tenha condições de iniciar no

próximo ano os cursos de Mecânica e Metalúrgica à
noite. O titular da Udesc deverá retomar a Joinville no

próximo mês de setembro, a fim de proferir uma palestra
sobre "A Educação em Santa Catarina" aos alunos da
Faculdade de Educação, atendendo o convite da direção
do estabelecimento de ensino superior.

-Velma dá conserto

de piano no No-:-te,

Velmà, a pianista catarinense de fama internacional

Jóinville(Sucursal) - A pianista Velma Richter estará
se apresentando na próxima sexta-feira em Joinville, nas
dependências da Sociedade Harmonya Lyra. O início do
show está programado para as 20h30min. Velma, que
graças ao seu talento conquistou em pouco tempo fama
internacional, nasceu em Horianópolis, de onde, ainda
jovem, saiu para cursar o Conservatório Brasileiro de Mú
sica, onde veio a se formar em 1951. Depois de um hiato
de oito anos em sua carreira artística, Velma Richter
reiniciou seus estudos nos Estados Unidos, onde reside
atualmente. Este ano, a concertista realizou vários
recitais em França, Inglaterra, lblanda, Áustria, Alema
nha e Suíça. No próximo mês de setembro irá realizar
uma tournée pelos Estadus Unidos, onde se apresentará
no Alice Tully Hall. de Nova Iorque.

Hoteleiros
'.fazem o I

Encontro em

Camboriú
o Primeiro Enco n tro

dos Hoteleiros do Estado
de Santa Catarina será rea

lizado nos próximos dias
24 e 25 nas dependências
do Marambaia Hotel, em

Balneário Camboriú, se

gundo informações presta
das pela Associação Profis
sional dos Hoteleiros e Si
milares daquele balneário.

Além de elaborar os ter
mos das reivindicações que
a c I asse fará à Embratur
e ao Governo do Estado, o
conclave servirá para escla
recer aos participantes so

bre construção
-

e amplia
ção de hotéis, financia
mentos e isenção do im

posto de renda e da Asso

ciação Brasileira da Indús
tria de Ibtéis, na reorgani
zação e ativação de sua di
retoria estadual, através da
eleição de novos membros.

Durante a convenção,
serão realizadas conferên
cias sobre o Ano Nacional

I
do Turismo; Financiamen
to- Recon Hoteleiro, a ser
proferida pelo diretor do
Banco do Estado de Santa

Catarina, Sr. Paulo Bauer,
Filho e sobre atividades do
Besc-Turismo, a cargo do
diretor do órgão, Sr. Çyro
Gevaerd. O Secretário do

Governo, Orlando Bértoli,
falará sobre a "Politica do
Governo do Estado na

Área do Turismo".
Será realizada também

uma -exposição pelo Senac
sobre os curso s que man

tém sobre hotelaria e turis
mo. Ainda na ocasião, o

Departamento Autônomo
de Turismo irá projetar sli
des mostrando os princi
pais centros de atração tu

rística de Santa Catarina.
As inscrições ao encontro

poderão ser feitas por car
ta ou telegrama à Secre
taria da Convenção, no

Marambaia Cassino Hotel,
'

até a próxima quinta-feira.
A taxa é de Cr$ 50,00 e os

convencionais terão 50%
de descontos nos preços de

hospedagem em hotéis in
dicados pelos organiz a

dores;

Ita;aí recebe pela ·Ja. vez

madeira vinda,da Amazônia
\

\. \
-,

!
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Mais de mil toras de madeira bruta constituem o primeiro lote vindo da Amazônia.

Itajaí(Sucursal) - O primeiro carregamento de

madeira importada da Região Amazônica está
sendo desembarcado no Porto de ltajaí para ser,

posteriormente, transportado para o município de

Lages, a fim de atender as necessidades da indústria
Gethal SIA Indústria e- Comércio. O gerente da

empresa, Sr. Simon Goldstein, desmentiu ontem a

notícia de que estaria faltando madeira no Planalto
Serrano.

- Pelo fato de estarmos importando madeira da
Amazônia não quer dizer que o produto esteja em

falta na região. Esta medida tende mais a preservar
a matéria prima, embora estejamos tranquilos com

reservas florestais espalhadas por todo o planalto,
esclareceu.

No primeiro transporte de madeira para Santa

Catarina o navio Lily carrega 1041 toneladas, equí-.
valendo a 839 toras brutas. Serão precisos cerca de

100 caminhões para transportá-las para Lages. A

Gether está solicitando às empresas de transportes
de Lages para que seus veículos, ao invés de ret o r

narem vasios, trazerem as madeiras, mes rro que o

frete custe o seu valor real. Entretanto, o Sr. Simon

Goldstein adiantou que este transporte poderá
demorar mais de dois meses para ser feito.

MAIS MADEIRAS
De acordo com a informação presta da pelo Sr.

Simon Goldstein, a importação de madeira bruta

da Região Amazônica vai continuar e, nos próxi
mos 30 dias, deverá 'chegar um outro carregamento,
superior ao primeiro. Este novo carregamento,
segundo informações da Agência Marítima Osny, já
partiu do porto de Salvador, nas Ilhas do Pará,
onde foram embarcadas 304 toneladas, ou 155

. toras, e no porto de Araman, também nas Ilhas do

Pará, de onde o navio Lily partiu com mais 737

toneladas, ou 684 toras de madeira.

EBRASA ENTREGA MAIS
UM BARCO PESQ,UEIRO.

'�I
I

ARMAZÉNS LOTADOS

Os armazéns do Porto de ltajaí estão todos lota
dos com mercadorias de empresas catarinenses de

exportação. Os produtos aguardam o navio para
serem transportados para os países importadores,
Entre os produtos armazenados destacam-se cabos
de vassouras, tabaco em folha, celulose, farinha de

peixe e, pri ncipalmente, madeira.

Asfalto na Itaiaí--Camboriú
fica pronto até fim do ano

Itajaí(Sucursal) - Técnicos do Departa
mento de Estradas de Rodagem informaram
a O ESTADO que as obras de pavimentação
asfáltica da rodovia que liga Itajaí ao Balneá
rio Camboriú deverão estar concluídas no

próximo mês de dezembro, para facilitar o

fluxo de turistas que demandam à praia
durante as férias escolares.

Segundo os técnicos, o asfaltado deverá

ser colocado por cima da atual pavimentação
a paralelepípedo e' o início das obras está

previsto para os próximos dias. Técnicos do
DER/SC realizaram na última semana um

levantamento dos trechos da rodovia que
terão de ser preparados para amenizar as

Curvas e declives. A usina de asfalto deverá
ser instalada entre os 12 quilômétros de
estrada.

Momento dos preparativos para a bênção, batismo e entrega do Barco "Araponga ".

ITAlAÍ (Da Sucursal) O' quarto barco

pesqueiro construído nos estaleiros da Empresa
Brasileira de Construção Naval SIA (EBRASA).
no bairro de Salseiros em Itajaí, foi entregue na

'última sexta- feira a firma compradora a Indús-
tria e Comércio Norte Catarinense de Pesca

SI A, (ICOPESCA). Trata-se do Barco
..Araponga" com capacidade para 85 toneladas
de peixes, e que deverá operar nas costas brasi

leiras, principalmente no sul do Brasil, na pesca
de arrasto e de cerco.-

O Barco"Araponga" tem 23,45 metros de

comprimento 6,40 de boca moldada, 3,35 de

pontal moldado, 3,00 de calado e meia nau,
115 m3 de volume dê porão, capacidade para
22 toneladas de combustível, 7 toneladas de

água potável e 18 toneladas de lastro. Sua velo
cidade é de 10 nós, autonomia para '2.000

milhas, propulsão com motor diesel 385 CV e

equipado com motor Otto Deutz SBF8M-7I6.
A solenidade de batismo do barco foi reali

zada sexta-feira às 16 horas nos Estaleiros da
firma construtora, EBRASA, sendo madrinha a

Sra Edith Rebelo Cruz, esposa do Sr. Noemi
dos Santos Cruz Diretor da EBRASA.

A 'bênção do Barco "'Araponga" foi minis
trada pelo Reverendo Padre Raul de Souza, Vi
gário da Paróquia de São Cristóvão.

Após os atos de batismo e bênção do barco
usaram da palavra os senhores Noerni dos San
tos Cruz, em nome da Ebrasa entregando o

mesmo, Wla'dimir Dias em nom«: da ICOPESCA
'

recebendo a embarcação, .João Gasparino em

nome da Caixa Econômica e o Capitação de
Corveta Luiz Paulo de Aguiar Reguffe, repre
sentante do Comando do 50. Distrito Naval.

Compareceram ainda as solenidades Repre
sentantes do Governador do Estado, o Dr.
Lenio

.

Machado representante do Secretário da

Fazenda, Representante do Secretário de De

senvolvimento, Capitão de Corveta Celso Lobo
de 'Oliveira Filho Delegado da Capitania dos
Portos de Itajaí, Cacildo Romagnani Represen
tando o Prefeito Municipal de Itajaí, Dr. Luiz
Guimarães Dias Delegado Regional de Polfcia,
Drs. Lauro Linhares, Paulo Bauer Filho e Eras
mo Spoganiscz da Diretoria do Banco do
Estado de Santa Catarina, Drs. João Gasparino
e Milton Digiácomo da Diretoria da Caixa Eco
nômica Federal, Célio Fahlauber Delegado do

Etipoa em Itajaí, Ernesto Tremi representante
da Sudepe em Rorianópolis, Representante do
mesmo'órgão em ltajaí, Dr. Élbio Chefe da

Fiscalização do estado em Itajaí, Osmar de
Souza Nunes presidente da Comissão Municipal
de Turismo, Gerentes de várias companhias de

pesca de Itajaí, de estabelecimentos bancários e

empresas e outros convidados especiais.-
Depois a Diretoria da EBRASA ofereceu um

coquetel aos presentes no local onde funciona
rão seus escritórios.-

Convém salientar que este é o primeiro
barco a ser. financiado pela Caixa Econômica
Federal, através do PIS.-

Quando você fala de
um banco que é mais
que um banco.' "

está falando de nós.

BANCO REAL

Quem casa quer tudo
o que cabe numa casa.

E mais um carro. E mais
uma viagem de núpcias.
Pois bem: não é todo

Padrinho que pode
financiar isso tudo para

-/

\

.

,
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Para o arquiteto João Paulo de Bem, um dos artífices do Plano

Diretor da Cidade, e um ex-integrante da equipe de' Oscar ,Niemayer",
Florianópolis atinge hoje um estágio em que não pode mais assistir'

passivamente o seu próprio desenvolvimento, sob pena de transfor-,
má-lo num flagelo, e não num agente .de prosperidade. Na sua

opinião, 'a Cidade precisa, sem mais demora, programar o seu desen

volvimento, determinando-se o zoneamento racional de suas áreas de

expansão, .deixando-se simplesmente de constrruir o novo onde esta

va o antigo.
Disse ainda o arquiteto que "é a paisagem o maior patrimônio

histórico ele uma cidade, e porisso deve ser aproveitada e utilizada

com o maior respeito e cuidado". Com relação a arquitetura de

Florianópolis, declarou que "depois das obras portuguesas e da apro
priação e modificação de seus modelos pelos/imigrantes alemães
nada mais de importante foi construído".

Participante em 1969 da equipe que planejou o Plano Diretor de

Florianópolis e sua micro-região, declarou o arquiteto José Paulo de
Bem que todo plano sempre é contemporâneo de sua época. Por
isso deve acompanhar a realidade "que é dinâmica; e para que não

haja a separação que' acaba sempre se transformando no abismo
entre o que existe e o que está no papel, um plano ou programa de

ação não pode' ser estático, e sim dinâmico como a' própria reali
dade".

"As propostas básicas feitas no plano situam Florianópolis em

várias escalas, sejam elas referentes a ação política e econômica,
como social e cultural. Intão, ao mesmo tempo em que 'se situa

Florianópolis no contexto brasileiro, ela é enfocada também Ira
região sul, no Estado e sua micro-região". E concluiu o arquiteto
que "o que deve existir são planos de ação do Governo que atinjam
esta realidade nos vários níveis, ao mesmo tempo, instaurando desta
forma os prinCÍpios de um desenvolvimento programado".

A exemplo do que acontecerá com o conjunto ponte-aterro,
informou José Paulo de Bem que não existe razão para nomear tal

projeto ou tal programa de obras como audacioso ou irrealizável,
porque, não existe nenhum projeto e nenhuma obra que não seja
autofinanciável. "Os recursos, disse, não aparecem por passe de

mágica (embora às vezes desapareçam assim) e só são aplicados em

projetos economicamente viáveis. Isto também é parte do processo
de planejamento, que não é um sumidouro de dinheiro, mas um

instrumento para o aproveitamento rac'ional dos recursos pata no

final aumentar as riquezas e o padrão de vida de uma determinada
região".

Para aquele profissional,' que atualmente trabalha com uma das
empresas construtoras do metrô de São Paulo, o "fato fundamental
para a ação urbanística em uma cidade é o zoneamento e determi
nação das áreas de expansão". Isto, porque, como se pode observar
na maioria das cidades brasileiras a modernização é entendida como

simples superposição de modelos novos sobre os mais antigos. Com
relação a este aspecto, citou o centro antigo de Florianópolis qué
atualmente stá se tran sformando da maneira mais absurda. Confor
me disse" ruas com apenas sete metros de largura, ocupadas original
mente por casas de até três pavimentos, estão sendo substituídas
p or verdadeiros monstros de 12 andares, fazendo com que as condi
ções, de acesso, aeração e insolação se distanciem enormemente dos
"st andards" calculados e- estabelecidos no princípio. "É um proces
so maníaco de renovação, declarou, que acaba sendo absolutamente
incômodo para os habitantes, porque a cidade jamais está pronta em
uma determinada área. É como se estivéssemos, completou, com a

casa permanentemente em obras".
PATRIMÔNIO É A MEMÔRIA
Ressaltando que é muito importante que uma cidade tenha sua

memória, disse o arquiteto José Paulo de Bem que "uma cidade que
constrói o seu futuro sobre adestruição de seu passado ficará em

pobrecida, despersonalizada e incerta quanto ao seu desenvolvi
mento. Especificamente, quanto ao tombamento 'como Patrimonio
Histórico, Artístico e Cultural, acredita o arquiteto que não existe
muita coisa em Florianópolis, com exceção do prédio da Alfândega,
o mercado e as fortalezas.

Por outro lado, é opinião de bsé, Paulo de Bem que, existem
outros conjuntos que não precisam ser tombados mas que "seria
bom mantê-los" como os casarões antigos da rua Boca iúva (que
provavelmente serão, demolidos para dar lugar a edif'ícios de aparta
mentos) e toda a fachada da cidade que dá para à baía sul.

o arquiteto João Paulo de Bem, que ajudou a elaborar o
Plano Diretor da Cidade, acha que a Cidade precisa urgentemente
programar o seu desenvolvimento urbano. Um plano é sempre

,

dinâmico, mas suas soluções têm
que ser aplicadas logo, sob p ena de defasagem com a realidade.

João Paulo: "só o novo pelo antigo'?

Arquiteto vê risco do Plano da
Cidade ficar defasado pela deRlora

,
'

I

DECtARAÇAO À PRAÇA

pp.COMPANHIA ATLANTIC DE PETRÓLEO

José Dombroski Jr.
Chefe do Oepto. Administrativo

A descentralização urbana é o primeiro caminho.

Lixo será recolhido

em sacos plásticos
Um saco amarelo, de plástico.com a capacidade para 20,

40 e 60 litros de lixo deverá ser usado nos próximos meses

em Florianópolis, igual que em São Paulo e Rio, dentro do

programa da Prefeitura Municipaloue planejou um sistema
mais rápido e racional para a coleta dos 40 mil quilos diários
de lixo.

Algumas das vantagens enumeradas pela Prefeitura,
através do uso dos sacos plásticos é a maior higiene no

interior das residências ao mesmo tempo que, fechado, não
permite a salda de odores.. O sistema consiste numa armação
de ferro no valor de 0$ 18,00 e sacos de diversos tamanhos
ao preço de 0$ 5,00 a embalagem de 24 unidades.'

VANTAGENS
Ao contrário dos velhos latões, que quase sempre

enferrujam depois de algumas semanas de uso, conservando
com isso um constante mau cheiro o sistema de depósito
domiciliar de lixo, é muito mais prático, além de oferecer um
baixo custo. Dentre as vantagens citadas por técnicos da
Prefeitura, algumas são de caráter são: melhor aparência na

rua, não derrama quando virado, reduz o barulho do
vasilhame quando manejado durante a noite, maior rapidez
na coleta, não exala odores quando fechado, de cor clara, o
que facilita sua localização em locais pouco iluminados, e .

finalmente, custo igualou menor ao de um latão comum

depois de alguns meses, porque a única despesa seria a

compra dos sacos, no valor de vinte ce n tavos cada um. "

O sistema, além de acelerar consideravelmente a coleta do
lixo, que somente no ano passado atingiu a cifra de 20 mil
toneladas, porque os funcionários da limpeza pública
trabalharão com recipientes padronizados, evita qualquer
possibilidade de contágio, tanto para quem o guarda como

para quem o coleta.
LIXO E SEU DESTINO

,

Tanto os detritos humanos como i ndustriais, ao invés dos
sistemas utilizados até há poucos anos atrás, não são mais

depositados indiscriminadamente em terrenos baldios ou

afastados dos centros urbanos" mas são beneficiados ou

modificados em sua forma e caractertstica original.
Em Ftorianôpolis, com as 40 toneladas de lixo coletadas

todos os dias em 375 ruas a Prefeitura usa-o na construção de
aterros em áreas pantanosas. Conforme informou o secretário
de Obras da PMF, todo o lixo coletado em Florianópolis nos

últimos finos foi depositado em Itacorubi, sobre um mangue,
e atualmente aquela área, já elevada de alguns metros, está
sendo recoberta de terra, o que impedirá -a filtração de
substâncias nocivas à saúde.

As duas outras alternativas para o aproveitamente-do lixo,
são a industrialização ou incineração, porém ambas 'são
impraticáveis em F7orianópolis por seus alto custo.
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Villa Verde: um cruzado em favor da popularização da música erudita.

A popular música erudita de Villa
A COMPANHIA ATLANTIC DE PETRÓLEO, com Distrito de Vendas estabelecido em

Porto Alegre, à Rua CeI. Vicente, 383 - 20. andar, inscrita no Cadastro Geral de Contribuintes
sob no. 33.195.785/043, por seus representantes legais, declara, para todos os fins' e efeitos que,
no dia 23 de julho de 1.973, pelas 17,00 horas, nas imediações do prédio no. 216 da Rua Ivo
Corseu ii - Bairro Petrópolis, foram extraviadas ou furtadas:

Duplicatas de sua emissão nos.: 56254, 00121, 57665, 57666, 57668, 0061, 56000, 55320,
54609, 56630, 0024, 5741'2, 56629, 57327, 57710, '57723, 54452, 57966, 57764, 0007
57223,56590,57640,55137,57985,57969,1380,0125, 57214, 57210, 359, 55119, 57964,
57095, 56215, 57249, 56407, 0385, 0719, 735, 738, 901,942, 1015, 1027 e 1247.

Notas de Débito nos.: 361/420, 361/396, 361/397, 361/398, 361/399 e 366/025.
Um talão de recibos contendo impressos de nos. 28251 a 28300, sendo que os nos. 28289,

28290,,28291, 28292,28293,28294,28295,28296,28297,28298,28299 e 28300 não foram
utilizados.

'Tais documentos ficam, portanto, devidamente cancelados.'
Curitiba, 13 de agosto de 1.973

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN,

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 071/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN"
=, sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercia] do Estado
sob no. 34.438, C.G.C. do M.F. no. 82.508.433/001 com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S.C., comunica que se 'encontram a disposição-dos
interessados no endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços-no.
071173, �estinada a_ aquisição de CONJUNTOS MOTO -' BOMBAS para
CAPTAÇAO ESTAÇAO DE RECALQUE � ESTAÇÃO DE TRATAMENTO E
RECALQUE DO RESERVATÓRIO R1 - R2, do Sistema de Abastecimento de
Água da cidade de C A N O I N H A S - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,
no endereço acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às
15:00 (quinze) horas do dia 14 (quatorze) da Setembro de 1.973.

Florianópolis, 17 de Agosto de 1.973
A DIRETORIA

\

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS �

COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 070/73.

:" A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN"
- sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado
sob o no. 34.438, C:G.C. do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos
interessados no endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no.

070/73, para aquisição de Material de Ferro Fundido, destinado ao Suprimento de
Almoxarifado do Sistema de Abastecimento de Agua da cidade de FLORIA-
NÓPOLIS - S.C. .

I

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,
no endereço acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as

15:00 (quinze) horas do dia 12 (doze) de Setembro de 1.973.

De volta ao Brasil, depois de dois anos nos Estados Unidos,
Darci Villa Verde empenha-se, com o maestro Isaac Karabt- ,

chevski e com o pianista Jacques Klein, em popularizar a música
erudita. E, para isso, excursiona atualmente pelo país, tendo se

apresentado com enorme sucesso em quase todos os Estados,
levando sua mensagem a todas as classes, pois, para ele "não deve
haver uma separação entre música erudita e o .povo.

"

E a partir de sexta-feira, até domingo, o' "Gênio do Violão"
estará se apresentando em Florianópolis, no Teatro Álvaro de
Carvalho, sempre às 21 horas. O patrocínio é da Secretaria do

Governo.sendo que os ingressos já estão a venda no Teatro, ao
preço de Cr$ 20,00 (platéia) e Cr$ 15,00 (balcão).

O GÊNIO
-"Um instrumentei muito fácil de ser tocado mal e muito

difícil de ser tocado bem", é como Villa Verde analisa o violão,
que ele considera "nobilfssimo" para a execução de música eru-

dita. Considerado um "Gênio do Violão", Verde nasceu no Rio
de Janeiro, há 39 anos atrás. Começou a: estudar violão aos sete

anos, com o Professor Nelson Piló, de Belo Horizonte; da música
popular ao estudo sério da música foi um curto caminho. A
partir de 1958, fortemente impressionado com o recital de An
drés Segóvia, no Teatro Municipal da Guanabara, passou a estu-
dar com o professor Oswaldo Soares, do Rio de Janeiro. Em
1966, já como intérprete de música erudita, foi laureado com o

"Grand Prix d'Interprétacion", no VIII Concurso Internacional
de Violão, promovido pela Rádio Televisão Francesa. Na ocasião
da prova final, concorrendo com 1160 candidatos de todo o

mundo, Villa Verde foi aplaudido de pé por mais de duas mil
pessoas na Sala Pleyel, em Paris. Desde então', tornou-se profis
sional, iniciando uma série de recitais por toda a Europa.

- Assisti a uma coisa fantástica acontecer no Carnegie Hall.
Um gênio apareceu por lá tocando um violão divino. Foi o brasi-

,

leiro Villa Verde". Com esta crítica de Duke Ellington (famoso
músico de jazz e crítico do- "New York Times") na bagagem,
Villa Verde retornou ao Brasil em fins de 1971, depois de apre
.sentar-se em Universidades, e nas principais salas' de concertos,
sob o patrocínio da Sociedade de Violão Clássico de Nova Ior
que.

BACHE CHICO
- Incluo sempre música popular nos meus recitais no Brasil.

É uma forma de atrair maior público, porque ele vem ouvir o'

popular e ouve também o erudito. E acaba gostando de ambos".
Assim pensando, Verde faz o espectador ouvir um "Berimbau ",
deBaden-Powell, logo após tê-lo íeliciado com a execução de "Pre
lúdios", de Villa-Lobos, ou elevando-o a uma atmosfera onírica,
com "Gaveta" (suite inglesa), de Bach. Sem que seja quebrada a

sequência ondulante e maravilhosa dos sonhos de que o ouvinte
está. 'possuído, o gênio o traz para o Brasil, fazendo-o vibrar com '

"carolina ", de Chico Buarque, �,
Em março de 74, Verde empreenderá um giro artístico à

Russia, sob o patrocínio da Embaixada Soviética c Instituto Cul
turaí Brasil=Uk.Sê. No roteiro, estão incluídos recitais em Mos

cou, Leningrado, Kiev, e outros centros culturais.

Florianópolis, 14 de PcIosto de 1.973.

A DIRETORIA
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Treinado por
Lauro

Búrigo, um
técnico de
estrela, o
Juventus

'conseguiu se

classificar
com apenas

1 gol contra,
no 20. turno.

As brigas, felizmente, foram poucas o o o

o Presidente
da Federação
Catarinense

não sabe
como ,,:ai
acabar'o

campeonato.
Nem se vai

'acabar,
algum dia.

Quando o Conselho Arbitral, reunido em

fins. de março, decidiu por um campeonato
com três turnos classificatórios e dois f�
nais, poucos foram os presidentes de clubes

que pensaram na hipótese de Santa Cata
rina ter um representante no naCijnal. .

Em razão dessa voluntária lJegligência,
mais uma vez os que dirigem ou pretensa
mente organizam o futebol ca/arinense, ficarão devendo ao torcedor algumas respos
tas. A esta pergunta, por exemplo, feita dia
riarnente no últimos dias, por torcedores e

. cronistas: "qual a solução para o campeona
to estadual? ".

O Figueirense, por razões óbvias, não
está nem um pouco preocupado com a pos-

/

sibilidade da realização de um terceiro tur

no paralelo ao nacional. Ortiga sabe que a

CBD não iria permitir - e isto está fora de

cogitação - o seu clube disputar dois tor
neios,mesmo que tivesse condições. E tam
bém tidO seria interessante para o Figuei
rense decidir agora o estadual,

.

A situação do Avaí é bem mais delicada,
em função do investimento que fez para
tentar sua classificação no campeonato bra
sileiro. Os jogadores de nome e certa proje
ção custaram muito dinheiro a um clube

que não tinha nadavSem patrimônio, sem
título e com Um plantel modesto, o A�í
jogou tudo. E perdeu.i
Fernando Bastos a,inda tenta sua última

cartada, visando recuperar o prestígio e

amenizar a situação financeira do clube.
Quer levar o Avaí para a Europa, numa ex

cursão empresada por Daniel Pinto. Se ele
.tiver sucesso na empreitada, menos um para
disputar o terceiro turno, embora a CBD já
tenha afirmado, através de Valed Perry, que
nenhum clube pode viajar enquanto tiver
um certame regional em andamento.

José 'Elias Giuliari, presidente da Federa
ção Catarinense de Futebol, permanece
alheio - como em todos os assuntos rela
cionados ao futebol catarinense - ao fpro
blema, evitando sempre que possível, dar
informações precisas e esclarecedoras. Do
mingo, no Adolfo Konder, antes do jogo
Avaí x Juventus saiu-se com esta, quando
interrogado por alguns repórteres sobre o

problema do campeonato estadual: "pôxa,
vocês só me procuram para falar de coisas
ruins. Ninguém me dá boas notfcias, só me

trazem abacaxis". E terminaram aí, os es

clarecimentos de José Elias Giuliari, Res�
postas ou soleções, talvez no próximo ano,
quando mais um ou dois clubes do interior
tiverem fechado. Até lá o torcedor ficará
sem Saber como será decidido o campeona
to estadual de 1973.

A LIÇÃO DESEMPRE

"Mas, até aqui, Figueirense, Juventus e

Avaí garantiram suas presenças na fase final
.do certame. No primeiro turno os dois clu
bes da capital chegaram empatados, numa'
etapa que foi valorizada pela disputa da me

lhor . de três que classificou o Figueirense
para o nacional.

/

1\10 segundo, só o Juventus conseguiu
safar-se da superioridade técnica das equi
pes da capital e chegou em primeiro lugar,
ao lado do Figueiren$e. Nesse turno o Avaí
acabou, sofrendo as consequências de ter,

uma equipe formada basicamente. por joga
dores caros e de outros centros. Terminou a

motivação da briga pela vaga do nacional e,
com isso o time perdeu um pouco da garra
que ajudou bastante no primeiro turno .

. Entre os demais participantes,' apenas
I
uma 'surpresa: o Próspera ameaçou uma o

. bela participação no campeonato, mas uma
série de resultados inesperados. foram arre

fecendo o ânimo da equipe. O .treínador
Zezé ainda tentou recuperar o terreno per
dido, fazendo várias alteracões na equipe,
mas descobiu, muito tarde',' que o Próspera
sentia mesmo, era a falta de bons jogadores
em posições chaves.

Caxias e América .; principalmente este
último' - fizeram pouco nos dois turnos,
muito menos do que o esperado pelas duas'
torcidas, que nem no tradiconal clássico de
Joinville vê alguma boa razão para compa
recer aos estádios:

O Internacional de Lages repetiu o que
fez no ano passado. Começou bem, conse
guiu vitórias surpreendentes, chegou até a

figurar na liderança dos dois turnos mas de
pois mostrou que a equipe não tinha mes

mo possibilidades de classificação. É um
time modestíssimo, ,sustentado por meia
dúzia de diretores abnegados que não admi
temo desaparecimento do lnternacional.

Pior que o Inter ficou o Hercílio Luz, de
Tubarão, quase sem o número mínimo de

jogadores necessários para a disputa de um

campeonato. Talvez seja um dos clubes que
não volta na próxima temporada.

Por tudo isso, a temporada de 73 deixou
para o futebol de Santa Catarina, as lições
de sempre, à excessão, é claro, de um clube
no campeonato nacional e de um estádio
que pode representar o in ício de uma nova

fase. Se os nossos cartolas ajudarem, é bom
lembrar.

Texto de Mário Medaglia
Fotos de Arquivo

A disputa pela vaga no Nacional foi o maior destaque do campeonato

ecnato-
f

(acabou ou não")

o , , mas depois disso rufo jogou mais

O Hercflio Luz
é bem uma

demonstração de que
o futebol não
pode ser; mais
praticado a

níveis
intermunicipais,
a não ser

com preju (lOS
irrecorríveis e

muita dedicação
dos dirigentes.
A equipe de
Tubarão consequlu
a façanha de
atravessar o

campeonato sem

uma única vitória.

Alegria de Ferreira durou pouco o o',
•

o o o e a de Miraglia nem começou
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Motonetax automóvel
resultou em umamorte

Joinville - (sucursal) - Uma pessoa per
deu a vida e duas' outras sofreram feri
mentos e dois acidentes de trânsito verifi
cados na noite de domingo e manhã de on

tem, na BR-1.ol. Na noite de domingo, em
virtude de uma colisão de Motoneta com

um automóvel, morreu José Garibaldi

Quíntino Júnior, fato ocorrido na altura do

quilômetro 51 da BR-101, localidade co

nhecida como "Curva do Arroz". Na ma

nhã de ontem o motorista do Volks placas
AC-95-45, de Porto Alegre, Afonso Almei

da, ficou ferido quando seu veículo capo
tou no quilômetro 36 da rodovia, proximi
dades. do trevo de acesso a Joinville. .

MORTE NÀ ESTRADA
Por volta de 21 horas de domingo, José

Garibaldi Quintíno Júnior, de 43 anos de

idade, pilotava sua motoneta, placas JO-

44, pela BR-101. Segundo testemunhas, o

veículo trafegava com as luzes apagadas.
Nas proximidades do quilômetro 51 o pe

queno veículo chocou-se frontalmente con

tra um Opala de placas não anotadas.

O piloto' teve morte instantânea, en

quanto Nelson Garíbaldí Quintino, seu ir

mão; foi socorrido por populares e condu
zido ao Hospital São José, onde se encon

tra internado em estado grave. 'O motorista
do Opala chegou a parar o autornovel, mas,
ao . ver o· que havia acontecido, colocou-o
novamente em movimento e fugiu do local,
sem prestar socorros às vítimas.

Radiação ou poluição:
uma questão que preocupa
Tubarão - (sucursal) - Mesmo tendo

conhecimento, através dos meios de comu

nicações do país, de que as provas nucléa
res realizadas no atol de Mururoa não afeta
rão, com certa intensidade, o Brasil, a situa
ção não está das mais tranquilas na região
Sul catarinense. Talvez influenciados pelas
informações constantes sobre as provas e
suas sérias consequências à ecologia poderia
levar a pensar que os pescadores estivessem
em dúvida quanto ao assunto; levando um

simples odor diferente a causar pânico em

algumas praias.
Contudo, o que deixa muita gente apre

ensiva
é

o fato de que os fatos vêm ocor

rendo em vários pontos do litoral sul, em
praias distantes entre si. Isto deu origem a

pesquisas e estudos, chegando-se' à conclu
são de que a poluição das águas de alguns
rios é a responsável pela morte. de cardumes
inteiros, que são atirados às praias, pela
maré alta.

Além disso, na praia da Jaguaruna o at

não pode ser natural, pois causa mclusíve
problemas às vias respiratórias. E pensa
mento das autoridades locais enviar comu
nicado ao Centro de Saúde de' Tubarão
para que sejam tomadas as devidas provi
dências no sentido de que haja pelo menos

uma prevenção aos pescadores,' que em últi
mo caso deveriam evacuar a áreà até que a

situação voltasse ao normal, uma vez que o
ar pode ser bastante prejudicial aos seus

organismos.
Firmino Cordeiro, chefe do 80. Ilstríto

Sanitário, afirmou que. os jaguarunenses tal-

vez estejam influenciados e sugestionados,
mas que o ar que respiram pode ser prove
niente das· Caieiras, que costumeiramente

provocam irritação na garganta e mau chei
ro. Há também suspeitas de que as águas do
rio Jaguaruna estejam envenenadas por mi
nério de carvão ou substâncias utilizadas no
seu beneficiamento.

. EM ARARANGUÁ
Onde as caieiras não estão presentes, a

situação também não é normal e 01 ar que
se respira nas praias do Arroio do Silva e no

Morro dos Conventos também provoca.
certas reações àqueles que lá residem. No
último domingo os pescadores foram im

possibilitados de pescar, pois ninguém su

portava ficar alguns minutos naquelas
praias. Os primeiros sintomas atingiam a

visão, depois a garganta e as vias respirató-
rias.

'

Na semana passada, quando pretendiam
recolher o corpo de uni pescador-que mor

rera no mar, quando uma baleeira naufra
gou na praia gaúcha de Torres, ocorreram
alguns problemas. O cadáver foi atirado à
praia do Arroio do Silva mas os pescadores
não conseguiram se aproximar, em vista do
mau cheiro, que atacava .seus olhos e os

órgãos da respiração. A situação ficou um

tanto confusa, com algumas pessoas ligan
do a morte do pescador com as provas nu
cleares de Mururoa, afirmando que morrera

por asfixia. Posteriormente essas dúvidas
foram dirimidas, constatando-se que e pes
cador era uma das seis vítimas' do naufrágio
de Torres.

Completou

Assaltantes atacam
na estaçGo rodoviária

Ainda sem êxito as

buscas aos menores nas

águas do Itajaí-Açu
I '

Itajaí - (sucursal) - Embora ainda não tenham produ-
I zido resultados satisfatórios, continuam as buscas, no rio

Itajaí-Açu, aos menores Ademir Romualdo e Walter Freitas,
de 13 e 15 anos de idade, que desapareceram na noite de
sexta-feira, quando a canoa em que se encontravam virou,
atirando' dentro d'água outros sete jovens, que, contudo,
foram salvos por tripulantes de um pesqueiro que se encon

trava atracado nas proximidades. ,

As buscas haviam sido interrompidas na noite de .sábado,
tendo os bombeiros dado os menores como definitivamente
desaparecidos. Ontem reiniciaram os trabalhos, atendendo
solicitação dos pais das vítimas, percorrendo os mesmos

locais, mas nada conseguiram.
Contudo, as autoridades policiais estão investigando ou

tra possibilidade. Com base em declaraç.ões dos responsáveis
pelos menores, afumando que seus filhos teriam sido vistos
na estação rodoviária, acredita-se que eles -tenham conse

guido sair do rio Itajaí-Açu, mas, temerosos de serem res

ponsabilizados pelo acidente, não mais regressaram ao lar.
Eles são dados a desaparecer frequentemente, por longos
períodos. .

'.

-'

Itajaí - (Sucursal) - Dois, elementos,
empunhando armas brancas, praticaram um

assalto em plena estação rodoviâria, rou
bando cerca de 300 cruzeiros do cidadão
Aurí Nicolau Roncalho,.após ameaçá-lo de
morte. Consumado o assalto, os desconhe
cidos ordenaram à vítima que corresse e

tomaram rumo contrário, perdendo-se em
. meio à multidão formada por passageiros'
que ambarcavam ou desembarcavam na

rodoviária de Itajaí.
AUDÁCIA CRIMINOSA

Com o surto desenvolvimento que Itajaí
experimenta atualmente, um dos pontos
mais movimentados da cidade é a estação
rodoviária. Pela,madrugada o moviniento
de pessoas é menor, mas é intensificado das
seis às 24 horas. À tarde o trânsito de pas
sageiros é ainda mais notável, sendo o pe
ríodo preferido por delinquentes, principal-

.

mente "punguistas", que têm feito conside
rável número de vítimas naquele local.

Contudo, ninguém esperava que justa
mente num local aglomerado, a-audácia de

assaltantes estivesse presente. Isto até a tar- .

de de domingo. Residente em. Joinville,
Aurí Roncalho desembarcou na estação ro

doviária de Itajaí, procedente de Rio do
Sul. Após apanhar suas malas pretendia to
mar um táxi quando um indivíduo dele se

aproximou e pediu um cigarro. Sem nada

suspeitar, o passageiro atendeu, oportuni
dade que sentiu um objeto frio ser encos

tado ao seu pescoço, pelas costas.

Com voz baixa, mas plena de ameaças, o
primeiro elemento, que também empunha
va um punhal, avisou Auri que seria morto
ali mesmo, caso esboçasse qualquer reação
ou gritasse por socorro. O bom senso fez'
com que a vítima obedecesse as ordens re

cebidas e entregasse à dupla assaltantes a

impo. tância de 300 cruzeiros que tinha. nos
bolsos, Após o golpe os delinquentes orde
naram a Auri qu'e corresse para a rua, sem
olhar para trás. Rapidamente a vítima obe

deceu, enquanto os assaltantes misturavam
se à multidão, que nada percebera, tão rápi
da e normal a cena I se desenvolvera.

Um plano de combate à

marginalização do menor
Rapto: Regina
foi devolvida

São Paulo A menina Regiane Moral l es, de 40 dias,
sequestrada em São Paulo na última sexta-feira, foi
devolvida hoje à sua mãe, Olinda Moralles, pelo Sr.
Nonito dos Anjos Silva, cuja esposa Radair Terezinha
Silva, a "loura não identificada", levara a criança do
Hospital Maternidade Cristóvão da Gama, em Sànto
André, município vizinho a São Paulo.

Radair Terezinha Silva, que estava grávida, abortara,
sem conhecimento do marido, há aproximadamente dez
dias. Na última sexta-feira, queixando-se a seu marido,
Ninoto, de "fortes dores", dirigiu-se ao Hospital
Maternidade Cristóvão da Gama, onde encontrou-se com
Olinda Moralles, que havia levado sua filha Regiane para
ser submetida a exames pediátricos.

Da. Olinda, tendo que se ausentar por algum tempo,
entregou sua filha a Radair Terezinha para segurá-la. Na
ausência I da mãe, Radair Terezinha abandonou o

hospital, levando consigo a criança, que tinha, então, 37
dias de idade.

Da. Ràdaír telefonou imediatamente a seu marido
pedindo-lhe para ir buscá-Ia, apresentando Regiane como

sua filha. Hoj e, Ninoto saiu, durante a tarde, para
registrar a criança, quando soube, através dos noticiários
das rádios, do sequestro ocorrido e os apelos de Da.
Olinda para devolverem a criança.

Ninoto, percebendo que havia sido enganado por sua
mulher, dirigiu-se à casa de Da. Olinda Moralles,
devolvendolhe sua filha. A delegacia de Santo André
está �purandp o caso.

Será na noite de hoje, às 20 horas, no auditório da As sociação
Comercial de Itajaí o início da implantação do "Piam) de Prevenção
da Marginalização do Menor", naquela região, promovido pela'
Secretaria dos Serviços Sociais de Santa Catarina. A medida é
consequência do acordo firmado entre o Executivo estadual e a

Fundação Nacional do Bem-Estar do Menor - FUNABEM -, com o

concurso da UNICEF, Fundo das Nações Unidas para a Infância.
A solenidade, que marcará o início da implantação do plano

contará com a presença de autoridades municipais e estaduais.
Estará ausente o coronel Bandeira Maia, secretário dos Serviços
Sociais, já que viajará para o Rio, a fim de representar o Governo do
Estado na cerimônia de, inauguração do busto do ex-presidente
Castelo <Branco, defronte ao edifício-sede do Banco Nacional de

Habitação.

Arrombadores fizeram a

festa no fim de-semana
Itajaí )' .: Ausentes há duas semanas da Cidade, ladrões voltaram a

agir no final da semana passada, colhendo de surpresa a população e

as autoridades policiais, que julgavam estar Itajaí livre das suas

atividades.
Através do telhado, elementos até agora desconhecidos

invadiram o depósito da Cobal, à rua Blumenau, na madrugada de

ontem, de onde roubaram 22 litros de uisque nacional, gêneros
alimentícios e pequena quantia em dinheiro. Do bar Pai 'Tomaz, à

, rua Luiz Gregório, roubaram cigarros, bebidas, alimentos e dinheiro.
Além disso diversas residências foram arrombadas. na tarde de

domingo, na ausência dos seus moradores, em ação rápida e

demonstrando prévio estudo por parte dos meliantes.
,
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venha morar no conjunto
desembarg. ferreira tiastos

pertinho de tudo
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou:
no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreirà Bastos. Conte que sãb

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada .

Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são só dois apartamentos
.

Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. Ã g�rotada,
não esqueça de falar sobre as duas

grandes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos Namorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. lVIenos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: a S. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia

tudo. Bebam, então, um drinquezinho
prá comemorar. E bom proveito.
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com sacada
S.SIMAS

Galeria Jacqueline
Rua Felipe Schmidt, 51 -:- Fone 2979 - Fpolis, Nossa Empresa" continua servindo a Grande Florian6polis

e o De$envolvimento do nosso Estado, a RuaMax Scharan, 775
O Jornal "O ESTADO" ta'mbém prefere o expresso Cresciumense
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CONCURSO PÚBLICO PARA TÉCNICOS.
EM CONTABILIDADE

(ambos os sexos)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Estarão abertas, nos dias 20, 21 e 22 de agosto, as inscrições ao Concurso Público, destinado

a prover três vagas para o cargo de Técnico em Contabilidade do 'QUadro .de Pessoal da

Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC.
I - INSCRIÇÕES

As inscrições serão feitas na COTESC, à Praça Getúlio Vargas no. 15, em Florianópolis, nos
dias 20, 21 e 22 de agosto, no horário comercial. No ato de inscrição, o candidato deverá

apresenta r os segu intes doeumantos :

1. título de eleitor
2.'certificado de reservista
3, certificado de conclusão do Curso de Técnico em Contabilidade

Além dos documentos referidos, deverá o candidato pagar a taxa de inscrição de Cr$ 20,00 .

No ato de inscrição, o candidato receberá uma "ficha de identificação ", que deverá ser

apresentada, obrigatoriamente, antes dó in (cio das provas.
" -PROVAS

A sel.eção dos candidatos será feita através deprovas e de entrevista. As provas serão de
Matemática e Contabilidade, de caráter objetivo, com um .rnéximo de 20 questões e 3 (três
horas para realização.

.

.

.

A nota final .do candidato será a média aritmética ponderada das notas obtidas em cada

prova, obedecendo aos seguintes pesos: Matemática - peso 1 (hum) e Contabilidade - peso 2
(dois) Serão considerados habilitados para a entrevista, os candidatos qUI:) obtiverem nota finai'
igualou superior a sete (7,0). A entrevista terá caráter eliminatório.

OBSERVAÇÕES GERAIS
.

O concurso terá validade por 1 (hum) ano, sendo que os três primeiros colocados serão
contratados imediatamente. O horário de trabalho será de 8 (oito) horas por dia, A,
remuneração mensal será de Cr$ 972,00

.

o tanque e

de�apareceu
Um golpe comum, mas .Que

continua sendo aplicado em

Florianópolis. Talvez sem di

nheiro suficiente para esticar a

madrugada, jovens da socieda
de florianopolitana vêm lesan
do postos de abastecimento"
fugindo sem pagar as .despesas,
Outra queixa nesse sentido foi
apresentada à Polícia por fun
cionários do posto localiiado
no cruzamento das ruas Almi
rante Alvim e São Jorge.

Na madrugada de ontem,
por volta de 3h30min, um jo
vem, ao volante de um Volks
branco' estacionou no estabele
cimento, pedindo 15 cruzeiros
de gasolina. Os funcionários
atenderam, mas, tão logo' fe- ,

charam o capô, ficaram surpre
sos quando o motorista fugiu
em alta velocidade, não dando

.

tempo das suas placas serem

anotadas.

Explicaram os funcionários
que isso ocorre frequentemen-
te, sendo os golpes aplicados
por turistas ou elementos de -

Floriarió]JQlis,' principalmente (?II
jovens, que vedam- as placas
para não serem identificados.
Também os postos localizados
em rodovias .são vítimas de

golpes semelhantes, havendo
pessoas que percorrem todo o

país, sem gastar um centavo
com combustíveis ou lubrifi
cantes ..

Indícios

de novos

expurgos"
Governador fluminense

Raimundo Padilha pediu
ontem o levantamento de
cerca de 700 inquéritos ar

quivados na Delegacia de
Homicídios do Estado do
Rio, todos referentes a cri
mes

. classificados como de
"autores desconhecidos" e

atribuídos ao chamado es

quadrão da morte.
'

Segundo seus assesso

res, em Niteroi, o chefe do
Executivo fluminense re

começou a apreciação de
outros processos em que
policiais são acusados de
corrupção ou arbitrarieda
des, os quais poderão ser'
demitidos a bem do servi
ço público. O primeiro de
les envolve cinco policiais
da localidade

.

de Balfort
Roxo, com prisões preven
tivas já decretadas pela
Justiça de Nova Iguaçu.

'.
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FCFS começou a orga�izar
seu 'campeonato estadual

,
,

A CME de Florianópolis contratou Jorge Ferreira

para preparar fisicamente a

equipe de basquete. Os treinos são realizados
no ginásio da FAC. Dentro de dois

meses, segundo seus treinadores, a seleção
estará pronta para os Jogos Abertos

Um fim ,de semana de muita
atividade para 'CME de Ita;aí� ,

,

Com a aproximação dos Jogos Abertos dei
Santa Catarina, cuja sede será São Bento do Sul,
vários municípios catarinenses estão. ultimando

seus preparativos visando a participação no certa

me.'

A equipe de bolão feminino de Itaja í, foi der
rotada pela seleção de J

Brusque por 1.311 a

1.280. Uma outra partida entre as duas seleções
será disputada no próximo dia 24, no Clube de

Caça e Tiro Vasconcelos Drumond, em Itajaí.
Em Joinville, a seleção de bocha participou de

um' torneio intermunicipal naquela cidade, sendo
derrotada por 3 x O pelos atletas locais.

r No futebol de salão; a equipe Itajaiense tem

alcançado um bom índice técnico no, decorrer
dos treinamentos: Segundo o treinador Adíb Nas

ser, a seleção está invicta à vários jogos, marcando
40 tentos a favor e 10 contra. A equipe é forma
da por Dimas (Djair), Hélio, Ramos, Andrade,
Paulo Roberto e Eduardo que derrotou a seleção
de São Francisco do Sul por 13 xI e posterior
mente, em partida revanche" voltoua vencer por
4 x 2. Eduardo vem sendo o artilheiro da-seleção,
marcando três tentos contra São Francisco do

Sul. O outro gol foi de Andrade.
ATLETISMO

-

Nos treinamentos realizados no fim de .se

mana, Edmundo Alves tem se destacado nos 200
metros com 23 seg.,' enquanto José Nazareno tem
alcançado o tempo de 24 sego

Em disco masculino, José Rubens ele Paula
está com i8,57m e Valéria Cristofolini com

26,70m.

Nos 100 m masculino, José Laurentino e

Edmundo Sá estão empatados com 12 seg.; 800
fi masculino, José Manoel Vieira tem alcançado,
1,24seg; Laércio Gonçalves com 1,25 sego 1500m,
Laércio Gonçalves tem se destacado co'1t 6,37
seg, seguido de José Manoel Vieira com 6,4 sego

Salto em altura masculino - Werner Hosang
com·l,75m; Adilson Martins -·1,65m. Feminino
- Arlete Ferreira com 1,55; Alice Terezinha com

1,45. Salto em distância - Alice Terezinha com

4,73m e Ana Maria Silva com 4,56m.
100 m femininõ - Ana Maria Silva com 14

sçg.; Leila Wohltkes com 14,6,10.
Nos 400 metros feminino Ana Maria da Silva

venceu com Imzseg, depois vem Deusa Westfall
,

com 1,14seg.

Basquete da capital
•

em preparatIvos

para os JASC"
tas estão sendo empenhados
mais na parte de condiciona
mento físico. Os treinamentos
serão iniciados ha próxima se

mana no ginásio da FAC.-

A idade média da seleção e

de 22 anos, e segundo Luiz
Carlos Machado, técnico da
equipe, "a seleção é um misto
de novatos, aliados à experiên
cia dos veteranos Torrado, Be-
liska e Aldo.

'

-Este ano a seleção está
sendo preparada 'de uma ma-,
neira eficiente> Estão sendo
ministrados treinamentos na

base do circuit-trainning e com

massagens pos teriores, através
do massagista Pires. Desta vez

estamos tendo uma série' de
cuidados que não tivemos nas

vezes anteriores-Partimos cone

fiantes, afirma Luiz Carlos
Machado.

Os treinos estão sendo rea

I i zados às segundas, terças,
sextas e sábados. No decorrer
'desta semana, a seleção vai efe-'
tuar um jogo contra uma equi
pe da cidade de Santa Cruz do
Sul, vice-campeã do Estado do
Rio Grande do Sul.

A seleção é formada pelos
jogadores Torrado, Ruy, Ante

i nor, Aldo, Beliska, Felipe, Jor
"ge, João Paulo, Osni, Beta,
Rohe, Anselmo, Romualdo e

Sérgio.

Tendo como objetivo os

Jogos Abertos de Santa Cata
rina, a Comissão Municipal de
Espr. tes de Florianópolis está
se movimentando' em todos os

setores, e segundo-Lauto Son
cini, "este ano estamos certos
de obtermos ótimos resulta
dos".

A equipe de basquetebol
vem se preparando 'intensa

mente, com o fisicultor Jorge
Ferreira dando aos atletas as

condições físicas ideais, fazen
do crer que este ano Florianó
polis vai lutar para valer nas fi
nais do certame.

Com um mês aproximada
mente de preparação, os atle-

Basquete: título da cidade. . ....'. . .

é 'do Instituto de :Educação
Jogando sábado à noite no estádio da FAC, a Alfredo, Henrique; Eduardo, Norberto, Otaviano,

assocíação Desportiva .do Instituto, Estadual de Capitão, Maurício, Ricardo, Rohe e Jackson.,
Educação sagrou-se campeã citadina de basque- ,

tebol, categoria adulto, ao derrotar a' equipe do
__

O' Colegial . foi' viee-campeão .corn Rodrigo,
Colegial por 63 a 44. Silvio, Amir, Flávio", ,Fer?ando, Paulo, Syríaco,

Aloysio, Sérgio', Paulo Kotzias, Claude e Ricardo.
O técnico foi Wilson Arthur Pires. '

Tendo por base sua equipe juvenil, .o IEE foi'
sempre superior ao seu adversário, e manteve fim
bom índice técnico no, decorrer de todo o cam

"peonatô: O técnico Luiz Carlos Machado utilizou'
todos os jogadores no decorrer da partida, cujas

Com um grande número de equipes filiadas, a
diretoria' da Fedeação Catarinense de Futebol de
Salão encontra-se em evidência, sob a liderança do
presidente Waldomiro Carlson,

'

Segundo o presidente, a atual diretoria conse

guiu realizar um sonho que vinha se arrastando du
rante anos: a sede própria. A Federação adquiriu
definitivamente a sua sede, que se encontra instala
da no edifício Ãplub, 80. andar, sala 84. O imóvel
custou 45 mil, com o Governo do Estado partici
pando 'de 50%, ficando o restante por parte da co

munidade.

A Federação adquiriu ainda 28 mil em mate�iais
esportivos, doados pelo Conselho Regional de Des
portos, dando desta forma as condições ideais para

.
a FCFS organizar seus, departamentos em todosos
setores.

'

ESTADUAL
A diretoria reuniu-se ontem ânoite, com a fina

lidade de organizar a tabela destinada ao campeo
nato estadual, nas modalidades infantil, juvenil e

adulto. Afirma Waldomiro Carlson, que os clubes
filiados só poderão participar 'se apresentarem a

equipe infantil, norma indispensável para a inscri

ção.
,

Após solicitação feita pelo presidente da J;1CFS,
a Calai colocou a disposição da Federação, quatro

IMBATiVEIS

. Imbatíveis, equipe 'de futebol de salão forma
da por diretores e professores do IEE, vem de
uma série de partidas invictas, .com escores de
'Sx l , 4x2, 3x2 e 8xO. O time é formado por Luiz,
Severo, Ney, Otaviano, Celestino, Guilherme e

Walmir.

bicicletas e Um troféu, destinados aos vencedores
do certame, sendo uma para cada divisão.

LIGAS

A instalação das Ligas em várias cidades do in"
terior do Estado, está trazendo resultados benéfi
cos para o salonismo catarinense; afirma o presi
dente. Os índices técnicos alcançados por algumas
equipes do interior chegam a ser surpreendentes.
Na última semana, uma equipe de São Joaquim
derrotou naquela cidade o Inter de Porto Alegre
por 3x2. Anteriormente, esta mesma equipe (Inter)
empatava com o HONório Búrigo, de Criciúma em 1
x 1. A equipe gaúcha jogará em 7/9 em Itajaí, con
tra a equipe do Tipso.

TORNEIOS

substituições não alteraram o rendimento da
equipe, devido ao mesmo nível técnico dos atle-
tas.

.

,O IEE utilizou 0S jogadores Jacob, Anselmo,

'Futebol de Salão:: Cupido ,e
,

f "

, Colegial decidem o título
Cupido e Colegial jogam hoje à noite no Ginásio
do. Colégio Catarinense e no final um dos, dois
será .o campeão citadino de futebol de salão. Na

primeira partida aconteceu um empate em zero,
mas hoje se empatarem no tempo regulamentar
terá que 'haver uma "prorrogaçâo e depois uma

disputa de penalidades ma xirnas,
'

Pelo que .apresentaram os dois times na sexta

feira as possibilidades são iguais. Tanto Colegial
como Cupido têm condições de levantar o título.

Se Oswaldo Olinger confia muito nas movimenta

ções de Cavallazzi e nas defesas de Aloísio, que
retorha, Borges tem Sílvio na frente, e o excelente

Nos próximos dias 6 e 7 de outubro, a cidade
de Blumenau será sede de um torneio de futebol de
salão adulto, entre as seleções de Florianópolis, La
ges. e Blumenau, em comemoração ao centenário
do nascimento de Santos Dumont. O mesmo vai
acontecer em São Joaquim, com participação das

"seleções de Tubarão, Criciúma e Lages, sendo ofe-.
recidos troféus aos campeões e vice. Estes torneios
têm a supervisão da FCFS, e estarão presentes além
de autoridades da Federação, os mesários e juízes.

, ,

Júlio no gol. Os dem'lis se equilibram e o público
espera que hoje Cupido e Colegial não façam um

jogo muito cauteloso, '

Waltoir Menegoto foi indicado pelo departa
mento de árbitros da Federação Catarinense de

Futebol de Salão Nra dirigir a p�tida.

,*
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RESULTADOS ,DO SORTEIO DO DIA 08/08/1973
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BOLÃO MlllONÁRilO PREM IaS
"

c o N T E MPLADOS E N D E R E C OS..

A A CONFIRMAR ====;:=== -

,"

27,805 :tIN'rONIO GRACIOLA GA?PARTV P RETO 'E BRANCO B'
C A CONFIRMAR =======;::

�

I A WALTER DUNZER JOINVILLE
96.727 RÁDIO PORTÁTIL B CLEODiR ZÀNATTA CONCÓRDIA

C A CONFIRMAR ========

28.796 � A CONFIRMAR ====::::===
,

RÁDIO PORTÁTIL ANTONIO FERREIRA CAMARGO
..

SÃO JOAQUIM
.. C A CONFIRMAR

========

"'

37,528 A DIONIZIO MEZARI CRICIÚMARÁDIO PORTÁTIL B A CONFIRMAR ========

C ESTEFANO ZAQUICHERQUI ,JACINTO MACHADO

�,
A CONFIRMAR

=======::::05.937 RÁDIO PORTÁTIL ÁLVARO CAETANO DA MAIA JOINVILLE
r. A CONFIRMAR ====:;;===

..

RESULTADOS SORTEIO DO' D I A 11/08/1973DO
BOtÃ o MlllONARIO PREM I o S CONT E M P LADOS EN D'E R E C O S

� SADI MELQ DE SOUZA Av. D. Pedro " s lno. - LAGES
27.216 FORD CORCEL A CONFIRMAR =::::::=======

C A CONFIRMAR f
==;::===-===::::::

19.827 VOLKSWAGEN 1.300 A A CONFIRMAR ::::::::::::::::::===::::::==:::

B EPIFANIO JUVÊNCIO MIGUEL S, P. NOVA - CRICIÚMAC A CONFIRMAR ==:::::::::::::::'::::::::::::::=

A A CONFIRMAR =.=========

37.319 REFRIGERADOR

;� VILMA SIMON R, Getúlio Vargas s kv». - S. MIGUEL D'OESTEPEDRO 'J, SAMENTO Bairro Vargeão - LAGES

� A CbNFIRMAR
08.037 MÁQ, LAVAR ROUPA LUIZ PECUSSO G�:�j�=B��á�io - CHÁPECÓI, C ODILON SIMAS (Av, Sta. Catarina, 37S - FLORIANÓPOLIS-

�
A CONFIRMAR__ , ,

----======

16,208 TV A CORES MAR,IA NEIDE GOMES' Rua 13 de Maio, 124 - CRICIÚMA
SIMONE, WAONER Rua 11 de Junho, 20 - BLUMENAU

ASSISTA AO S S, OA O OS P E l A TV,COLIGADAS ÀS 21 HS
.

O ·PROGRAMA ,O A ,GAIETA DE NOTICIAS ESPORTIVAS S E R I E
' BO·LÃO M I L I O N Á R ,I 0-

-
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AMADORISMO

Caixa Econômica Federal -

,loteriQ Esportivo
TESTE No. 147

(Ratificação de Resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso-
Teste no. 147.

'

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifi
cado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
07/08/73, 'Cujo valor para cada aposta vencedora é de c-s
308.240,10. ,

O pagamento aos gal'lhadores será efetuado a partir do dia
21/08/73, nos seguintes locais..
Bahia: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Estado do Rio: Av. Arraral Peixoto, 178 --: loja - B -

Niterói;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;'
'Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
�io Grànde do Sul: Flua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto AI egre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020'- São Paulo.

Os prêmios 'prll$crevem em 90 dias a contar do dia
21/08/73.

'

OBSE RVAÇÕES: lo. - Não haverá pagamentos em dias
destinados às prestações de contas dos revendedores;
20. - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedecerão
ao horário de 13,00 horas às 17 horas e 12h30min às
l6h30min, respectivamente.

",e'r--..: -
..

Caixa Econômica Federal'
:, ,

Loteria EspodivQ
,

ResultadcYprovisório do Concurso Teste nfl. 149, apurado
em 20/08/73. . ,

Total I íquido a ratear: Cr$ 15.946.487,82.
81 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 196.870,22.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas .

I

Arrazonas . .

Bahia
Estado do Rio
Geiás '

..

Mato Grosso
Minas Gerais

1

1
2
2
2
7

;3
3
9
3

47

Paraná
Rio Grande do Sul
Guanabara
Santa Catarina
São Paulo , .

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos de

Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 21/08/73. As reclamações devem ser

formalizadas mediante preenchimento de formulário psóprio
nos locais abaixo indicados até o dia 30/08/73.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de

'Manaus) -r--.Manaus;
Bahia/Sergipe: Ay. D. João-Vt, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasília: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar

Fortaleza;
Estado do Rio: Av. Amaral Peixoto, 178 - loja - B -

Niterói;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Goiás: Av. An,hanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarquínio Lopes, 144- São.Luiz;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Mato Grosso: Av. Getúlio Vargas,'16 - Cuiabá;
Minas Gerais r.Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro, 450 - Sobreloja � Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Paraíba/'Rio Grande do Norte: RU'a
Marques do Amorim, 549 � Recife;
Piauí: Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pe�eira, 35 -

Porto Alegre; I

Guanabara: Hua Hiachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Rorianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os números dos-bilhetes vencedores do teste no. 149 no

Estado de Santa Catarina são os seguintes:
COD, REV.
20-10004
20-10013
20-10021

No. CARTÃO
434.225
286.470
173.393

OBSE RVAÇÃO:
Para recebimento dos prêmios os ganhadores deverão

aguardar a ratificação ou retificação destes resultados neste
mesmo jornal.

PEDROSO FAZ· NOVAS OFERTAS
30/0 de desconto em toda a linha nobre de estofados
,36 tranquilos meses para pagar! E HORA DE'COMPRAR!

TAPETE BOUCLÊ DE LÃ
SÃO CARLOS Cf DESENHOS

2 x 2.50 mts. -- DE 450,00 POR- 250,00

TAPETE PERSIA TABACOW
1.25 x 1.80 mts.

DE 336,00 POR 199,00

FORRAÇÃO DE LÃ TABACOW
Novidade com desenhas

DE /180,00 POR 99,00 o m2

PEDROSO- MOVEIS E, TAPETES *
,RlIA DR. MURICI ESa. PEDRO IVO' - fones: 23-6854 - 23-9822, - 22-2075 - CURITIBA
RUA SANTOS SARAIVA, 49 - Fone: 6478 - ESTREITO - FLORtANÓPOLlS

CONJUNTO FLORENÇA EM COURVIN CONJUNTO' LAREDO COM BRAÇOS
Almofadas .soltas � Cores a escolher Confeccionado, em Courvin

DE 1.900,00 POR 999,00 DE 2.300,00 POR 1.299,00
OFERTA ESPECIAL DE COLCHÕES DE TODAS AS MARCAS
COLCHÃO ANATOM - 15 ANOS DE GARA,NTIA
PARA SOLTEIRO - DE 680,OO,POR 439,00 I

PARA CASAL - DE 860,00 POR 590.00

*
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Avaí

Diretoria ainda
não definiu a

situação de Miraglia

NO VALE-TUDO para
promover o box, Joe King
Rornan, desafiante de
George Foreman, campeão
mundial dos peso-pesados,
acusou seu adversário de
ter medo de ratos. E foi
conferir, no ginásio onde
Ioreman treinava, levando
um ratinho de brinquedo.
Na chegada foi logo expul
so pelo campeão mundial,
aos gritos de "vá embora,
tire este bichinho nojento
daqui". O encontro entre
os dois pugilistas, é lógico,
mereceu total cobertura
dos especialistas em box.

GIULIARI vai hoje pa
ra o Rio de .aneíro, segun
do ele, "a chamado da
ÇBD, para resolver assun

tos relativos ao campeona
to nacional. Presidente, e o
nosso, como é que fica?

* * *

AINDA da FCF. Giulia
ri esteve em Criciúma na

semana passada, partici
pando da festa 'do Próspe
ra, que inaugurou a ilumi
nação do estádio Mário
Balsini. Aproveitou a opor
tunidade para anunciar
que o Figueirense vai lan
çar uma chapa nas eleições
do ano que vem, à presi
dência da, Federação. Para
explicar a possível concor
rência, Giuliari lembrou
que talvez a diretoria do

Figueirense seja contrária a

sua administração. É, tal
vez seja mesmo.

* * *

PAULO GARÇA, o efi- .

ciente meia cancha do

Próspera está no São Pau-

lo, onde ficará três sema

nas em testes. O treinador
. Zezé viajou. com o jogador,
com toda certeza para dar .

e s t ímulo e prestigiar o

inexperiente Garça em

seus primeiros passos (e
treinos) no São Paulo. Mas
Zezé não iria a São Paulo
por tão pouco.

* * *

PERGUNTA feita on

,tem à tardinha, ao presi
dente do Figueirense:
"maj o r , o clássico, de
quar tafeira foi cancela
do?" Resposta de Ortiga:
"foi". "Porque"? , insistiu
o repórter. "Não posso di
zer agora. Só mais tarde,
na televisão, é que vou ex

plicar" .

* * *

A DIRETORIA do HeI>
cílio Luz pode se queixar
de muita coisa: da desorga
nização do campeonato es

tadual (o presidente Lau
rindo Meneghel costuma
dizer que nosso certame
mais parece um campeona
to varzeano), da falta de
empenho dos, jogadores em
algumas partidas e também

. da ausência de torcida nos

seus jogos, principalmente
em Tubarão. Mas não pode'
reclamar de um honroso
título, concedido justa
mente ao clube de pior1 '

campanha no estadual: o

Hercl1io
.

Luz emplacou do
mingo passado, a décima
sétima partida sem vitória.
É o único invicto do cam

peonato catarinense de 73.

Mário Medaglia

Figueirense x Coritiba

o novo esquema de trabalho começou ontem com Antônio Gemente

'Antoninho e Clemente
querem trabalhar
dobrado no. nacional

Atlético x Santos·
,foi transferido
para setembro

a-elo Horizonte - Hilton Chaves continuará como

treinador do Cruzeiro - garantiu ontem o vice-presidente
do clube, Carmine Furletti -, que qualifica de ,"um mero

desabafo" a atitude do técnico, logo após a conquista do

bicampeonato mineiro, ao anunciar em tom veemente que
voltaria fi condição de auxiliar da direção do time.

- A única explicação que posso encontrar para justificar
a. inesperada reação do Hilton são possíveis críticas que ele
teria recebido. De onde e de quem não sei, mas vamos

conversar com ele, ouvi-lo e, depois, tenho certeza,
compreenderá que o cargo é seu, principalmente agora no

campeonato nacional.
A estréia do Atético Mineiro no campeonato nacional,

contra o Santos, no próximo dia 26, em Belo Horizonte, foi
adiada para a segunda quinzena de setembro porque o

,

Santos terá que decidir, domingo, contra a Portuguesa, o

campeonato paulista. Telê Santana, que já manteve Uma

conversa "séria e proveitosa" com o plantel, visando a obter
não tudo, mas pelo menos 90% de rendimento no nacional,
deverá desenvolver, um puxado treinamento durante esta
semana.

Já no Uberaba, terceiro colocado no campeonato
mineiro, a novidade é o empréstimo do ponta-direita Dilson
ao Guarani de Campinas. Dilson foi hoje para Campinas,
onde deverá ficar seis meses, por Cr$ 50 mil e, caso o

Guarani, queira comprar seu passe, terá de pagar Cr$ 150
mil - segundo informou o superintendente do Uberaba -

Valdomiro Campos.

o clássico foi cancelado. Mas
até agora ninguém sabe porque

I ,

r O Presidente do Figueirense não quis
dizer aos repórteres qual a razão do can

celamento do clássico de amanhã, infor
mando que o faria na televisão à noite.
Mas à tarde Antônio Clemente e Antoni
nho informavam que haviam pedido ao

presidente para não realizar o jogo, ale
gando uma série de razões". Não posso
afirmar se vai ter jogo ou não. Fizemos o,

pedido a direção e portanto são eles que
decidirão. Nós estamos aqui esperando
uma solução. Por nós não haverá jogo".

Clemente alegou que a equipe poderia
perder o ritmo de treinamento, pois com

jogo amanhã os jogadores não seriam exi
gidos de acordo:

- Hoje (ontem) eles não treinaram. Se
tiver jogo quarta, o treinamento será leve
amanhã (hoje). Depois descanso e só na

sexta-feira eu poderia forçar bastante.
Sem o amistoso será bem melhor para tra
balhar.

Para Antonínho poderia haver contu
são e expulsões que prejudicariam a equi
pe no domingo. "Este jogo 'não vai acres
centar nada. Serviria só para testar os no-

Para o presidente Fernando Bastos do Avaí, o

treinador Walter Miraglia dirigiu o seu clube pela última
vez no domingo, contra o 'Juventus, A afirmação. foi
baseada na atual política do clube em reduzir os gastos
e a atitude, do seu treinador, colocando o cargo a

disposição da diretoria.
- Está faltando um pequeno acerto sobre a sua saída.

Deverá ficar na cidade até o fmal da semana, quando esta
diretoria prestará uma homenagem ao seu ex-treinador..-
Ele deverá aproveitar para resolver alguns problemas
particulares antes de se apresentar ao Flamengo.

Ontem à noite a diretoria do Avaí reuniu-se para
tratar de vários assuntos, principalmente para analisar o
pedido do treinador Walter Miraglia. Até as 23 horas a

direção do clube ainda não tinha chegado a um acordo
sobre como deveriam agir coJl1 relação aoassunto,

O vice-presidente de futebol Coronel Júlio Dutra
afirmou que só assumirá o seu cargo na equipe quando
Miraglia estiver demitido, pois o seu treinador deverá ser

Jorge Ferreira, por uma série de razões. Uma delas é com

relação a política financeira do clube.
EXCURSÃO

No domingo Daniel Pinto telefonou para o presidente
do Avaí confirmando o seu interesse em levar a equipe
Rara a Europa, tendo inclusive confirmado sete jogos.
Fernando Bastes disse que o empresário deverá vir a

Florianópolis no s próximos dias para entregar o roteiro
de viagwm.

'

de viagem.
Este assunto foi analisado demoradamente e talvez

tenha sido uma das causas que levaram a direção a

prorrogar o pedido de Miraglia, pois o nome de Daniel
Pinto envolve diretamente o treinador do Avaí.

Dentro deste contexto nada foi resolvido sobre a

saída de Miraglia e a contratação definitiva de Jorge
Ferreira como tre inador do time.

Fernando' Bastos procurou transmitir sua afirmação
de que o terceiro turno do campeonato estadual não
sairá e que o Avaí está estudando os festejos do seu

cinquentenário, procurando jogar no dia dois, quando o

Figueirense estará em Brasília. Fernando quer trazer uma

equipe da Argentina, Uruguai ou mesmo uma seleção do
interior do Rio Grande do Sul.

A respeito do clássico de amanhã, não quis comentar
nada. Segundo suas palavras: "o jogo está fechado". Não
acredita, que 6 Figueirense vá cancelar a partida, pois
seria uma atitude contrária aos padrões de cortesia entre
os dois clubes. Mas que até o momento, não tinha
recebido qualquer comunicação do presidente Ortiga.

A partir de hoje os joga
dores do Figueirense co

meçarão a trabalhar em

dois períodos, com Antô
nio Clemente, Antoninho
e Iberê Rosa forçando bas
tante visando a partida de

domingo, quando o time
estará fazendo sua estréia
contra o Coritiba.

Ontem Clemente orien
tou um treinamento físico

para aqueles' que não parti
ciparam do jogo com o

Palmeiras. Os que jogaram
fizeram sauna, massagens e

revisão médica.
O médico Paulino terá

trabalho com Moenda

(sentindo uma pancada no

pé), Casagrande e Artur

(com problemas na viri

lha), mas segundo o médi-
-

co todos terão condições

de serem aproveitados pelo
treinador.

Para hoje Clemente
m arcou um treinamento
.técnico pela manhã e à tar
de treino físico com todos
os jogadores. Ontem ele
conversava com o diretor
do hotel que o Figueirense
se concentrará, progrf
mando um cardápio espe
cial para os jogadores. Ou
tro assunto que envolveu o

preparador físico foi o ho
rário das viagens que o clu
be fará neste nacional.

- Foi difícil achar uma
maneira de não-ficar muito

tempo os aeroportos e sem

precisar fazer muita bal

deação. O desgaste que te

remos nestas viagens vai
ser muito grande. Imagino
os outros clubes que viaja-

vos, mas quem vai decidir é o presidente.
Se achar que financeiramente é interes
sante nós jogaremos. Eu coloco alguns jo
gadores juvenis e os novos, para observar
outra vez o rendimento deles".

Mas Antoninho estava preocupado em

comentar suas partidas e o que produziu
o Figueirense na sua mão, durante os 34
dias que está dirigindo a equipe. Foram
dez jogos com sete vitórias, dois empates
e uma derrota.

Nestes jogos o Figueirense fez 15 gols,
e sofreu sete.

'

Sobre terceiro turno não quis comen

tar, mas está esperando o regulamento da
CBD para se pronunciar a respeito. Mas se

o presidente mandar jogar Antonínho diz
que,tem equipe para isto. ....

- Meu trabalho é, para o nacional e

para isto fui contratado. Mas se o Major
mandar jogar o estadual eu estou aí para
isso. Nossa programação desta semana é

para treinar o time visando o jogo com o

Coritiba no domingo. Não estamos nada
preocupados com o estadual que acho ser

assunto da FCF com a CBD.

Coritiba ainda não conseguiu
os reforços pedidos por Tim

rão constantemente. Mas
achei uma fórmula melhor
do que o CND nos apre
sentou e vou pedir para a

direção,' enviar ao Conse
lho.

O Coritiba, primeiro adversário do Fi
gueirense no nacional, deve chegar no sá
bado a Florianópolis, de acordo com a

programação feita pelo departamento de
futebol do clube.

Os jogadores que estão licenciados e

em viagem, não participaram dos primei
ros treinamentos da semana Figueirense,
que- iniciou ontem, no Belford Duarte.
Hoje, com a apresentação dos dispensa
dos, o treinador Tim pretende fazer o pri-

.

meiro coletivo visando a partida do próxi
mo domingo.

A direção do Coritiba não está satisfei
ta com o plantel atual e pretende contra-

,
tar mais alguns jogadores como reforços
para o nacional. Um dos jogadores visados
é Braulio, do Internacional, que pode ser

trocado por Tião Abatiá. Mas isso ainda
vai depender de um contato esta semana
com Gildo Russowski, diretor de futebol
do Inter, que não deu a palavra final so
bre o assunto. Gildo explicou aos direto
res do Coritiba, que primeiro quer ouvir a

Car�os Fron�r,�
O novo técnico
do Grêmio

Porto Alegre -, O .Grêmío estreará no campeonato
nacional com um novo técnico: contratou ontem o capitão
de exército Carlos Froner para ocupar o lugar do dentista
Milton Kuelle, dispensado há duas semanas.

'

Froner, com 53 anos, já orientou o Grêmio várias'vezes,
tendo conquistado os títulos de tri-campeão gaúcho em 64,
tetracampeão em 65 e hexacampeão em 19'67. Sua última
passagem 'pelo clube, entretanto, não foi feliz pois em 1970

perdeu o campeonato para o Inter, sendo dispensado por
exigência da torcida.

Parà voltar ao Grêmio, agora, Froner teve que esquecer
problemas antigos e inclusive uma reclamatória que, ele
movia na Justiça do ,Trabalho contra seu ex-clube. A volta

,

do velho técnico foi determinada por uma mudança radical
no departamento de' futebol do Grêmio, feita pelo
presidente Oli Fachin após a perda do título gaúcho deste
ano.

No Internacional, o técnico Dino Sani ficou bastante
irritado ontem à tarde, quando teve que alterar o programa
de treinamento dos jogadores, devido a falta de material

esportivo.
O fardamento e alguns utensílios pessoais dos atletas foi

despachado de Atenas na última sexta-feira, quando o time

gaúcho retomou da excursão à Grécia até hoje a companhia
aérea ainda não havia remetido o material.

Com o cancelamento
do jogo de amanhã, Cle
mente acredita que poderá
forçar mais alguns jogado
res nestes trabalhos da se

mana: "Será bom que não

tenha jogo, pois esta sema

na deverão chegar mais al

guns reforços".
Amanhã, no primeiro

treino tático da semana,

Antoninho e Gemente es

tarão testando os jogado
res que poderão sair jogan
do contra o Coritiba, mas
o apronto será na sexta

-feira.

opinião do técnico Dino Sani, para depois
então oficializar as negociações.

MESMO TIME
O treinador Tim, enquanto não che

gam os reforços, afirmou que vai manter
o mesmo time que terminou o campeona
to paranaense e conquistou o tri-campeo
nato estadual. Se durante esta semana o

departamento médico der condições a to
dos os jogadores, Tim escalará o Coritiba
assim: Jairo; Orlando, Oberdã, Cláudio e

Nilo; Dreher, Hidalgo e Negreiros; Sérgio
Roberto, Zé Roberto e Aladim.

GOLEIRO
, Jairo, ex-Fluminense do Rio, é o go

leiro titular do Coritiba e Joe!', empresta
do pelo Santos até '31 de dezembro, é seu

reserva imediato. Mas ele pode deixar o

clube antes mesmo do nacional começar,
se Francisco Sarno, supervisor do

-

Atlé
tico, conseguir o passe do jogador.

Sarno está em São Paulo, com uma

proposta oficial do Atlético, para com

prar o passe de Joel, o que não agradou
muito à diretoria do Coritiba.

No século passado, O Meyer já
tinha seu nome firmado no

comércio de Florianópolis. Hoje,
oferecendo o que há de melhor

em' material de construção, tintas,
ferragens e ferramentas,

continua contando com você.. E

NO SÉCULO PASSADO,
'OMEYERJÁ

.

AJUDAVA .

FLORIANÓPOLIS
ACRESCER.
HOJE,ELE ...

ESPERA POR VOCE

E o Meyer continua entregando na hora, grátis, na
sua obra ou sua casa, o material que você tem 36
meses para pagar.

Fulvio Aducci, 541 - Conselheiro Mafra, 4

.

,
.

agora, o atendimento nas 'lojas
1 da Conselheiro Mafra e da Fúlvio

Aducci está melhor ainda,
pois os funcionários da Felipe
Sch.midt foram todos para lá.

-Dois Toques-

Box, FCF e Hercílio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




